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Труженики Первомайского, Асиноккою и Зырянского районов 

бидят в м еж районном  соревнован ии  важ ный резерв  

п о в ы ш е н и я  э ф ф е к т и в н о с т и  с е л ь с к о г о  х о з я й с т в 1

На недавнем семинаре-совещании первых секретарей рай
комов партии и председателей райисполкомов руководители 
трех районов — Асиновского, Зырянского и Первомайского— 
договорились о совместной работе по широкому внедрению 
в производство опыта передовых коллективов земледельцев и 
Животноводов. Уже разработаны план мероприятий для орга
низации и условия межрайонного социалистического* сорев
нования. создана координирующая группа, в которую вошли 
секретари райкомов партии, начальники райсельхозуправле- 
ний и председатели райкомов профсоюза. По многим пока
зателям эффективности сельскохозяйственной экономики ве
дущим является Первомайский район. Его достижения и ста
ли ориентиром для участников межрайонного соревнования.

Новую рубрику, посвященную содружеству сельских тру
жеников юго-востока нашей области, мы открываем расска
зом о встрече руководителей , лучших механизированных 
бригад трех районов и интервью с первым секретарем Пер
вомайского райкома КПСС А. Н. Соколовым.

, На днях в Крутоложном— 
отделении ко.лхоза «1 Мая» 
— побывали бригадиры Ка- 
•чанской полеводческой
бригады совхоза «Комсо
молец» Асиновского района
B. Г. Лебзак и Цыганов- 
ской •— колхоза «Сиби
ряк» Зырянского района
C. А. Цыганков. Приехали
они в бригаду В. Ф. Лебе
дева, известную высокой 
культурой зем.деделия и со
ответственно урожаями: в
прошлом году здесь с каж
дого гектара собрано почти 
по 28 центнеров зерна, 340 
центнеров зеленой массы 
кукурузы, , 290 центнеров
кормовых корнеплодов. С 
этим коллективом не один 
год соревнуется бригада 
В. Г. Лебзака — тоже свое
го рода эталон хозяйство
вания на земле. Гектар 
пашни в Казанском отде
лении дает наибольший в 
районе выход продукции — 
зерна, к примеру, устойчиво 
от 19,5 до 23,5 центнера. И 
цыгановцы достойно пред
ставляют свой район. Непо
средственно с бригадой В. Ф. 
Лебедева они впервые за
ключают договор о соревно
вании, но опыт соседей уже 
используют в своей работе.

Лебедев: — Что нам дает 
прибавку урожая? Ежегодно 
полностью готовим зябь, на
чинаем эту работу в авгу
сте. Семена высеваем в ос
новном только первого клас
са. Подготовка их начинает
ся сразу после уборки. В 
прошлую осень 70 процен
тов зерновых убрали раз
дельно — зерно шло сухое, 
не портилось на току, и в 
поле не было потерь. Сеем 
перекрестным спосо^м. Чтй- 
бы це затянуть сев, примс- 
няе.м сцепки из трех сея
лок IT начинаем пораньше, 
как только поспеет почва. 
Норма высева семян не
сколько завышена. Все это 
дает оптимальную густоту 
посевов. Плотные всходы 
лучше удерживают влагу в 
почве. Й к уборке они не 
изрсжены, хотя часть расте
ний из-за болезней и вреди
телей за лето выпадает.

Минеральных удобрений 
не хватает, поэтому, чтобы 
получить от них наиболь
ший эффект, вносим их с 
семенами в рядки, а на ози
мой ржи применяем при
корневой способ подкормки.

Наше обязательство на 
этот год: получить зерновых 
по 24, а кукурузы — по 350 
центнеров с гектара.

Лебзак: — Мало берете!
Лебедев: — Год на год не 

приходится. Мы подсчитали 
среднюю у)южайность за 
прошлую пятилетку: 23,4
центнера. Конечно, хотелось 
бы собрать и больше, а не 
по 24. Мы и рассчитываем на 
это. Озимую рожь посеяли 
по па,РУ, она должна дать 
хорошую прибавку. Раньше 
паров у нас не было.

Дело идет к весне. В мар
те начнем комплектовать 
технику. Вся она, кроме 
кормозаготовительной, отре
монтирована. Вывозим орга
нику на поля, проводим 
снегозадержание. Сев наме
рены провести за 8—10 ра
бочих дней.

Лебзак; — Нынче думаем 
повторить свое наибольшее 
достижение, то есть полу
чить вкруговую не менее 
чем по 23 центнера зерна. 
Почва наша менее плодород

на, чем в Первомайском, 
районе. Урожайность подня- 
.ли только после того, как 
освоили севообороты. Пары 
занимают 14 процентов паш
ни, без них каждый гектар 
давал только 15 центнеров 
зерна.

Перекрестный сев, считаю, 
дает допо.лнительно на гек
тар до двух центнеров. Но 
у нас не хватает сил, тех
ники для .этого. Надо хотя бы, 
половину площадей засе
вать таким способом.

На предпосевной обработ
ке почвы применим культи
вацию. Лущильщик, как ку
рица, от себя отбрасывает 
плодородный слой, и там, 
где обработка ведется в од
ном направлении, на повер
хность выходит глина...

Не все ладно получается 
с горохом! Правильно, цен
ная белковая культура. Но 
в бригаде всего две жатки, 
и косим горох 10 дней, до-
п.ускаем огромные потери.

К весеннему севу у нас 
отношение такое; чем рань
ше, тем лучше. Никогда не 
запаздываем, особенно это 
важно в засушливый год. 
Звенья постоянные, работа
ют по нескольку лет на од
них и тех же полях. Тех
ника уже готова. Внесли 
органические удобрения.. 
Сейчас заправляются паро
вые поля.

Наше соревнование, обмен 
опытом, я думаю, помогут 
нам лучше справиться с 
принятыми обязательствами.

Цыганков: — Мы все ши
ре применяем культивацию 
и перекрестный сев. В 1980 
году засеяли перекрестно 
300 гектаров, а в 1981-.М — 
700. На большее техники не 
хватает.

Наши полеводы научились 
выращивать неплохие уро- 
(Ж1аи зерновых культур ii 
кукурузы. Но много еще по
терь. Овес «нарымский-943» 
склонен к полеганию. Высо
коурожайный сорт, а мы не 
можем его быстро убрать. 
Комбайны простаивают из- 
за нехватки автотранспорта. 
Горох наполовину заовсю- 
жен, дней 10—12 его косим. 
«Вихри» не годятся для 
уборки кукурузы, а других 
комбайнов у нас нет. Тоже 
много теряем.

Во втором году пятилетки 
наш коллектив обязуется по
лучить по 22 центнера и 400 
центнеров зеленой массы 
кукурузы. Семена зерновых 
культур только I  и II клас
сов.

В прсицлое лето бригада 
заготовила сенаж хорошего 
качества. Работали в две 
смены. Нынче повторим 
этот опыт.

* * »

Обязательства, о которых 
рассказали бригадиры, во
шли в договор о соревнова
нии трех коллективов на - 
1982 год. Признано целесооб
разным встречи и взаимо
проверки проводить три ра
за в год: когда идет прием
ка посевов по всходам, пе
ред уборкой и после, для 
подведения итогов. Арбит
рами соревнования будут 
председатели райкомов
профсоюза работников сель
ского хозяйства.

Как выяснилось затем в 
беседе с первым секретарем 
Первомайского райкома ̂
партии А. Н. Соколовым,' 
акцент в организации меж
районного соревнования, в

том числе механизирован
ных брига, ,̂ переносится на 
взаимопроверки в ходе той 
или иной хозяйственной 
ка.мпании, на слияние изу
чения опыта с производст
венным процессом. От наи
большей наглядности пере
дового опыта — к наиболь
шему экономическому эф
фекту от его распростране
ния.

— Взаимопроверки не 
только по результату, а и 
по ходу кампании, — под
черкнул Александр Нико
лаевич. — Наши районы 
расположены рядом, и встре
чи делегаций на различном 
уровне не займут много 
времени. А  пользы будет 
больше. И для тех, кто изу
чает, и для тех, кто пока
зывает свой лучший опыт.

Говорить о каком-то шеф
стве нашего района над со
седними было бы нескромно, 
да и неправильно. Есть не
мало интересного, полезно
го для обогащения практи
ки-нашей работы и в сорев
нующихся с нами районах. 
Кроме того, подобного рода 
содружество предполагает 
взаимную заинтересован
ность.

Эта линия, как и план 
мероприятий по организа
ции межрайонного соревно
вания, согласована на встре
че руководителей трех рай
онов, часть из намеченного 
уже выполняется.

Программу составляют 
взаимопроверки, семинары, 
совещания, которые охва
тывают все категории рабо
тающих —от хозяйственных 
руководителей до механиза
торов и животноводов. На
пример, до 15 апреля наме
чено провести взаимопро
верки районов по готовности 
колхозов и совхозов к ве
сеннему сев5% а по итогам 
этой работы — совещания 
управляющих отделениями, 
бригадиров тракторйых
бригад и передовых _меха- 
низаторов, где они обменя
ются взаимными обязатель
ствами, заключат договоры 
на соревнование, поделятся 
опытом и т. д.

На базе колхоза «1 Мая» 
состоится совещание агроно
мов, которые изучат опыт 
работы совета специалистов 
этого хозяйства цо прове
дению полевых работ в 
сжатые сроки и с высоким 
качеством.

Далее; взаимопроверки 
между районами по ходу по
севной кампании. Здесь 
главное внимание обраща
ется на качество работ, ис
пользование передовых аг
роприемов и форм органи
зации труда, организацию 
питания и культурно - бы
тового обслуживания, под
ведение итогов соревнова
ния. Итоги взаимопроверок 
обобщаются в райкомах 
партии.

Аналогичные мероприятия 
пройдут по вопросам кор
мопроизводства, заготовки 
кормов, организации паст
бищного содержания скота 
и подготовки ферм к зиме, 
уборки урожая.

Организационно - полити
ческая работа. Это прежде 
всего оформление соответ
ствующей наглядной агита
ции, регулярное информи
рование сельских тружени
ков о ходе и итогах ' меж
районного соревнования, 
взаимопроверок, пропаганда 
и внедрение передового опы
та, семинары-совещания 
секретарей первичных и 
цеховых парторганизаций, 
партгрупоргов, обмен рай
онными I агитбригадами и 
многое другое.

Разработаны условия меж
районного соревнования. 
Здесь также есть свои осо
бенности.

В целом работа предстоит 
большая и достаточно слож
ная, поскольку она прово
дится в рамках не обычной 
структуры, а трех районов.

В ЧЕСТЬ 60 -АЕТИЯ
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С Т Р О Й И Н Д У С Т Р И Я - У Д А Р Н Ы Й  Ф Р О Н Т

т взаимных претензий -  
н в з а и м о п о д д е р ж к е

«Обеспечить дальнейшее развитие и перевооружение 
домостроительных комбинатов, полнее использовать их 
мощ ности» —  такая задача бы.ла поставлена на X X V I 
съезде КПСС. В минувшем; году проделана огромная ра
бота по реконструкции Томского завода крупнопанель
ного домостроения. Его мощ ности значительно увеличе
ны.

С большим энтузиазмом трудились на стройке коллек
тивы генподрядного треста «Томекпромстрой», монтаж
ны х управлений «М инмонтажспецстроя», представители 
самого заказчика — завода КПД и другие.

В 1982 году завод необходимо вывести на 300 тысяч 
квадратных метров жилой площади в год. Для выпол
нения таких объемов нужна слаженная работа всех 
участников строительства. Сегодня мы предоставляем 
слово некоторым из них.

ш
Нина Васильевна Будеева трудится изолировщицей в 

цехе ш ахтны х кабелей объединения «Сибкабель».
При отличном качестве выпускаемой продукции 
она выполняет план не ниже чем на 115—117 про
центов.

Знают ее в цехе и как активного общественника. Она 
профорг смены, секретарь товарищ еского суда.

Фото Б. Некрасова.

Цель трудна, 
но достижима

Выполнение программы, 
намеченной на этот год, в 
первую очередь будет зави
сеть от нас, как от заказчика. 
Мы проанализировали все 
ошибки, которые были до
пущены на строительстве 
первой очереди, и постара
емся их не повторить, обе
спечим стройку необходи
мым количеством инженер
но-технических работников, 
будем шире привлекать к 
решению вопросов главных 
специалистов завода. Наше 
дело — своевременно предо
ставлять фронт работ и вы
давать оборудование, не до
пускать затяжек в решении 
технических вопросов.

Вместе с тем нам необ
ходима помощь, к примеру, 
управления «Томскснаб» 
(обеспечение материалами, 
оборудованием), коллективов 
промышленных предприя
тий города (нужно изгото
вить много единиц не
стандартного оборудования).

Особое место в освоении 
мощностей завода занимают 
кадры. Главная наша зада
ча — создать людям хоро
шие условия труда и быта. 
И мы постоянно работаем в 
этом направлении. Улучше
ны бытовые помещения, 
расширена столовая, работа
ет стол заказов. В этом го
ду будет введена вторая 
очередь жилого дома на 
улице Алтайской, начнем 
стрэительствр, детского сада 
на '320 мест.

Выпускники ГПТУ-ЗЗ — 
главный источник пополне
ния кадров. Но нам надо 
еще многое сделать, чтобы 
они закреплялись на заво
де.

Среди задач года главное 
внимание — выполнению 
плана по вводу жилья, зна
чительному улучшению ка'

К а к  д е л а  н а  ф е р м а х ?
Оперативные данные об

ластного управления сель
ского хозяйства о надоях 
молока в соревнующихся 
районах на 1 февраля (пер
вая колонка ■— прошлый 
год, вторая — текущий):

Колпашевский
Парабельский

5,3 5,3
2,7 3

Томский 6,3 6,2

Бакчарский
Чаинский

5
4,8

5,8
5,6

Ко!кевниковский
Шегарский

5,3
4,8

5,6
5

Первомайский
Зырянский

5,7
4,6

5,6
4,5

Верхнекетсний 
Т егул ьдетски й

4.8
2.9

5,4
2,6

Каргасокский
Александровский

4,7
5,9

5,3
5.2

Кривошеинский
Молчановский

5,1
5,3

5,3
4,9

ПО ОБЛАСТИ 5,1 5,3

В январе четко обозначи-^ 
лась группа' районов, где 
все I время нарастало превы
шение показателей прошло- 
го года. Вторую строчку в 
областной сводке занял 
Бакчарский район, потеснив 
Кожевниковский. Бакчар- ’ 
цы, как и соревнующиеся с 
ними чаинские животново
ды, получают в эти дни 
наибольшую прибавку — по 
0,8 килограмма молока от 
коровы. С «плюсом» к уро
вню прошлой зимовки идут 
также Каргасокский, Берх- 
некетский (по 0,6 килограм
ма), Асиновский, Кожевни
ковский, Парабельский (по

03), Кривошеинский, Шегар- 
ский (по 0,2) районы.

Все более сдают прошло
годние позиции животново
ды Александровского рай
она: разрыв в надоях сос
тавляет 0,7 килограмма. В 
таком же положении оказа
лись районы Молчановский 
(«минус» равен 0,4), Тегуль- 
детский (0,3), Зырянский, 
Первомайский, Томский (по 
0 , 1) .

В области' начались вза
имопроверки соревнующих
ся районов. Они, несомнен
но, дадут дополнительный 
импульс соревнованию жи
вотноводов за успешную 
реализацию программы
юбилейного года.

честна выпускаемой про
дукции и освоению нового 
производства.

С этой целью на заводе 
действует программа
«Пуск», которая предусмат
ривает в феврале вьшуск 
продукции новых пролетов 
на стройплощадку.

Л. ЛЕБЕДЕВ, 
директор завода КПД.

Будем работать 
вместе!

Многое удались сделать в 
прош.чо.м году. 'Успеху в ра
боте способствовало социа
листическое соревнование, в 
котором участвовали все, 
кто занят на реконструкции. 
Оно было настоящим, дей
ственным. И сейчас мы взя
ли на вооружение лучшее 
из опыта минувщего года.

Сможем ли мы вьшолнить 
тот огромный объем, что 
запланирован на второй 
очереди реконструкции? 
Считаю, да. Для этого стро
ительство разбито на комп
лексы. Значит, можно кон
центрировать силы на ре
шении конкретных задач.

Основным на сегодня яв
ляется комплекс № 1 — 
расширение производствен
ного корпуса. Поставлена 
задача: закончить строи
тельные работы в восьмом 
пролете до 15 февраля, в 
девятом — до 1 апреля и 
в десятом — к 1 мая.

Чтобы субподрядчики шли 
сразу вслед за нами, надо 
укомплектовать пролеты 
всем необходимым. Первое 
слово -г- монтажникам «Сиб- 
нефтехиммонтажа». Они уже 
сейчас должны набирать 
темпы.

Второй наиболее важный 
комплекс — «Бетон» — 
включает ряд объектов. 
Здесь вскоре будет органи
зован самостоятельный уча
сток. К работам на главном 
объекте комплекса — бе-

АЛЕКСЕЙ АЛЕК
САНДРОВИЧ ТУРУН- 
ТАЕВ — СЛЕСАРЬ- 
ШЛИФОВ А  Л Ь Щ И К 
ЭКСПЕРИМЕНТА Л Ь- 
НОГО УЧАСТКА. В 
КОЛЛЕКТИВЕ ПУШ
КИНСКОЙ СПЕЦ- 
СЕЛЬХОЗТЕХ Н И К И  
О НЕМ ОТЗЫВАЮТ
СЯ КАК О МАСТЕРЕ 
СВОЕГО ДЕЛА. ВЕТЕ
РАН ВОЙНЫ, ВЕТЕ
РАН ТРУДА, ОН ВЫ
ПОЛНЯЕТ ЛЮБОЕ 
САМОЕ СЛОЖНОЕ 
ЗАДАНИЕ, И ЕЩЕ 
НЕ БЫЛО ТАКОГО, 
ЧТОБЫ ОН ПОДВЕЛ 
СВОИХ ТОВАРИ
ЩЕЙ.

НА СНИМЗЕСЕ: А. А. 
ТУРУНТАЕВ.

Фото А. Морозова.

тоносмесительном узле — 
надо приступать немедлен
но. К сожалению, отстает 
проектно-сметная докумен
тация на другие узлы это
го сложного комплекса.

Здесь нам понадобится 
помощь горожан, рассчиты
ваем и на студенческий 
строительный отряд. Обста
новка такова, что нельзя 
терять ни одного дня.

В. ЛОГУНОВ,
начальник СУ-1 треста 

«Томекпромстрой».

По рабочей 
эстафете

Это особенно актуально 
здесь, на площадке рекон
струкции КПД. Если ген
подрядчик вовремя будет 
давать нам фронт работ, за
казчик — уточненную до
кументацию, дело пойдет 
на лад. Пока же мы в ожи
дании. На базе управления 
лежат готовые металлокон
струкции, другие заготовки, 
а монтировать их пока не
где. Труд монтажника не
легкий, порой он усугубля
ется еще и тем, что прихо
дится работать на холоде, 
без соответствующих быто
вых условий. Естественно, 
падает производительность.

Нужна четкость во всем. 
Рабочая эстафета как раз и 
поможет организовать не
прерывный строительный 
конвейер, объединит всех 
рабочих в борьбе за свое
временный ввод объекта. 
Мы приложим все силы, 
чтобы выполнить намечен
ное.

В. ЛЫСЕНКО,
начальник участка уп 
равления «Сибнефте- 

химмонтаж ».

Сдадим досрочно!
Коллектив 'УМ-1 треста 

«Слецстроймеха н и з а ц и я »  
принимает активное участие 
в расширении мощностей за
вода КПД. Выполнен огром
ный объем работ, но впере
ди — не менее сложные за
дачи. К их решению мы под
ходим с 'большой ответст
венностью.

Основной объем предстоит 
вьшолнить на комплексе 
№ 6, включающем инже
нерные коммуникации и 
железную дорогу в север
ной части завода КПД. К, 
сожалению, сегодня мы еще 
не имеем никакой, конкрет
ной йрограммы; нет доку
ментации. Просьба к проек
тировщикам: не задержи
вайте. Мы приступим к 
делу не позже мая и будем 
форсировать работы, чтобы 
сдать их досрочно.

Р. АНТОН,
машинист экскаватора ,
УМ-1 треста «Спец- 

строймеханизацяя».
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Экономить электроэнергию: «Красное  знамя» в смотре бережливых

Постоянное напряжение
в экономии электрической энергии отлича
ет сегодня предприятия и организации Ко- 
жевниковского района

Наш корреспондент по" 
просил первого секретаря 
райкома КПСС В. И. Певне- 
ва рассказать о том, что 
сделано для бережного ис
пользования электроэнер
гии:

— Оперативно, в течение 
двух дней, были уточнены 
лимиты потребления элек
трической энергии для каж
дой организации, и каждого 
предприятия. И на собрании 
партийно-хозяйственного ак
тива контрольные циф
ры были доведены до 
руководителей. Затем при
гласили их в райком 
партии уже с конкретными 
мероприятиями по эконо
мии электроэнергии. На бю
ро райкома КПСС рассмот
рели эти мероприятия, ут
вердили районный штаб, ко
торый контролирует прове- 
.дение их. Сельские Советы, 
депутаты разъясняют необ
ходимость экономии жите
лям сел и деревень. Комму- 
нисть! на своих собраниях

обсудили меры по эконо
мии. Вот такая пропаганди
стская работа лежит в ос
нове наших неплохих по
казателей.

Удалось значительно со
кратить потребление элек
трической энергии за счет 
перевода освещения терри
торий ферм на менее энер
гоемкое — люминесцентное. 
Везде, где можно обойтись 
без включенных электро
приборов, мы добиваемся их 
ртключения. В районном 
объединении «Сельхозхи- 
мия», к примеру, сократи.уи 
в два раза использование 
мощных электрокотлов. 
Все эти и другие мероприя
тия позволяют находиться 
постоянно в режиме эконо
мии.

Наша задача сейчас—под
держивать напряжение на
чатых дел на высоком 
уровне, подкрепляя их 
разъяснительной, пропаган
дистской работой среди на
селения.

ЧЕЛОВЕК строил дом. 
Уже над бревенчаты
ми стенами поднялись 

скаты шиферной крыши, в 
рамах заблестели стекла. 
Надо класть печь.

— Старо, Васильич! Жить, 
что ли, не умеешь?

Мастер Шегарского ДСУ-3 
Анатолий Васильевич Буто
рин воспринял это всерьез. 
Он «умеет жить». И пойя- 
тие на сей счет у него впол
не однозначное: урвать по
больше... Благо, тут Анато
лий Васильевич немало 
преуспел, практикуясь на 
щедрых «калымах» и «ка- 
лымчик1ах». Потому и за
думался Буторин: правда,
печку ли? А если расши
рить индивидуальный, так 
сказать, ручеек от океана 
государственной электро
энергии?

«Дом не на виду, — сооб
ражал мастер, — контроле
ры из электрических сетей 
сюда почти не, jSaxoAHT. А 
придут — не присматрива
ются».

Размечтался Анатолий 
Васильевич.

«Электрокотель':; ■]-:ны... 
Это сюда, то—T.v;u Воду? 
Можно будет.н т.'Д1''.;{у з 
ванной подогрева5ь. ' ’епло, 
светло, сухо. Ни пыли, ни

копоти. Комфорт! Стоит 
свеч! Один-то вот не одо
лею дело...»

Все остальные проблемы

ФЕЛЬЕТОН
Н А ПЕРВУЮ  СТРАНИЦУ

К о м ф о р т  

ПО дешевке
были смехотворно пустяко
выми. Сам Буторин—и свар
щик, и сантехник. Об обо
рудовании у него голова, не 
болела. Привычка взять, 
что плохо лежит, или пере
купить по дешевке выручи
ла и здесь. Без труда обза
велся электроприборами, 
двигателем, трубами для 
системы отопления и други
ми материалами.

После пары приятельских 
воскресников, которые со
провождались обильными 
выпивками, мечта получила 
осязаемые контуры. Печь— 
ее для дщекировки все-таки 
выложили — почти не то
пили, но в доме было теп

ло. Электросооруясение дей
ствовало безукоризненно, 
поглощая в сутки 125 кило
ватт-часов. Предусмотри
тельный хозяин время от 
времени подключал и счет
чик, чтобы не заподозрили 
чего контролеры. И оплачи
вал счета. Конечно, значи
тельно меньше тех 150 руб
лей, в которые ежемесячно 
обходилось действительное 
потребление энергии.

— Благодать! — похва
лялся Буторин, показывая 
гостям комнаты особняка.— 
Нравится?

Нравилось. Под впечатле
нием от увиденного, разуме
ется, н е ' каждый представ
лял, во что такой комфорт 
обходится: а) Буторину,
б) государству.

Обратил внимание на 
важный момент прокурор 
Шегарского района. Bo36"yxt- 
дая уголовное дело, он не
двусмысленно объяснил 
взятому под стражу Анато
лию Васильевичу:

— Вы незаконно исполь
зовали в течение трех лет 
1.32.990 киловатт-часов на 
суд1му 5.319, рублей. За хи
щение электроэнергии . Уго
ловный кодекс РСФСР пре
дусматривает...

н. чуЦов.
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С Л О В О - Т Р У Ж Е Н И К А М  Ф Е Р М

Д О С Т И Ж Е Н И Е  ВЕРШ ИНЫ
в  конторе зырянского колхоза имени 

Калинина в кабинете специалистов ви
сит график надоя молока за 1979—1981 
годы. Он выглядит контуром горы, в 
«вершине» которой июньские надои, в 
«подножии» — январские. За три года 
«пик» надоев достигнут 30 июня прош
лого года — в тот день по колхозу по- 
Л5’чилп по 12,7 килограмма молока от 
коровы. А  год начинали с 2,4. Разрыв

бо.аьше чем в 10 килограммов! Законо
мерная для разных сезонов разница? 
Однако практика передовых животно
водов убеждает, что летние надои до
стижимы и зимой. Так, доярка этого 
же колхоза Т. И. Герасимчук в ны 
нешнем январе получала от коровы по 
13 и более килограммов молока. Как 
это ей удается, говорит сама Татьяна 
Ивановна.

Дояркой я работаю почти 
с детства. Начинала еще в 
деревне Кутузовке, в Мол- 
чановском районе, вручную 
не один год доила коров. А 
сюда, в Чердаты, переехала 
вслед за дочерью, которая 
здесь учительствует.

Работа на ферме мне по 
душе. Другой и не мыслю 
для себя. Но получилось 
так, что год назад я заболе- 
.ла, мою группу передали 
не очень добросовестной 
доярке, а потом я верну
лась на ферму, .а.но группы 
моей уже не было. Что де
лать? «Набирай себе новую 
группу», — сказала заведз'- 
ющая фермой Зинаида 
Петровна Зверева.

И я стала отбирать себе 
коровушек из нетелей. Как 
подходит у какой время 
растела, так ставлю ее к 
себе в группу. По одной. 
По две. Дело это — ой не 
простое! Телка услы
шит, как зажужжа.л аппарат, 
так шарахается в сторону, 
вертится, прыгает. Хорошо 
ещё муж помогает, он рабо
тает в.месте со мной скот
ником, ухаживает за тел
ками.

Нет, нелегко раздоить 
первотелок. Каждый литр 
молоку достается ценой 
упорства и любви к жи
вотным. Иначе ничего не 
достигнешь. Да и корову
можешь потерять. Хорошо, 
что кор.мов в колхозе запа
сено сполна. Молодцы ме
ханизаторы: благодаря их 
труду никакой беды с 
кор.мами у нас нет. Утром 
я, например, даю коровам 
сено, днем — силос, а на 
ночь — солому овсяную, 
исключительно хорошую. 
Эти корма завозит во двор 
скотник, мне остается 
только разбросать по кор
мушкам.

Но обилие кормов еще не 
означает, что выдаем их 
без ■ меры. Все корма обяза
тельно взвешиваются. Прав
да, если в прошлые годы 
солому резали и запарива
ли, то теперь почему-то 
перестали. Но вот концент
раты я непременно запари
ваю в специальной же
лезной кадке. Приходится 
ведро на две коровы. ' Ну 
и еще травяных гранул по 
два килограмма.

И телки у меня — любо 
посмотреть. Сытые, чистые, 
ухоженные. И каждая пос
ле отела обязательно по
крывается. За этим я сама 
слежу. И техник-осемена- 
тор Виктор Зверев что ни 
утро, то придет, поинтере
суется, как телки себя ве
дут, расспросит меня. В ре
зультате новые отелы бу
дут проходить равномерно 
по всему году, значит, и 
молоко также будет.

После отела я дою коров 
три раза в день, постепен
но перевожу на двухразо- 
' вое. Регулярно проводятся 
и контрольные дойки, что
бы знать, какая корова на 
что способна. Вся эта рабо
та проходит, понятно, под 
присмотром специалистов, в • 
частности, главного зоотех
ника Тамары Ильиничны 
Золотаревой.

В общем, высоких надо
ев можно добиваться зи
мой. Но, конечно, при од
ном условии — лениться 
никак нель.зя!

Т. ГЕРАСИМЧУК, 
доярка колхоза имени 

Калинина.
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Рассказ доярки приоткры
вает «дверь» в проблему 
воспроизводства стада,
весьма остр ую , для многих 
хозяйств Зырянского рай
она. Вот что по этому по
воду сказал, отвечая на 
вопросы нашего корреспон
дента, главный зоотехник 
райсеЛьхозуправлеиия М. М. 
ЛОМОВ:

— М ожет быть, в этом 
ДЛЯ хозяйства сегодня и 
есть выход —  готовить за
мену для обновления стада 
саМйм. Дело в том, что 
колхоз «Россия», который 
специализируется на выра
щивании телок, не в силах 
пока обеспечить потребно- 
стй всех  хозяйств района. 
Тем более чТо в этом году 
нам предстоит заполнить

новый животноводческий 
комплекс в колхозе имени
Жданова, где из «проект
ны х» 800 коров на сегодня 
всего половина. Да еще 
Дубровский комплекс кол
хоза имени Ф рунзе еже
годно «поглощ ает» телок...

Так что труд таких доя
рок, как Т. И. Герасимчук, 
невозможно переоценить. 
Их руками возрождается 
стадо. От доярки требуется 
большое мастерство, чтобы 
по.дучить и сберечь при
плод, приучить первотелку 
к машинному доению, раз
доить ее. И очень хорошо, 
если это дело в опытных 
руках.

Умение Татьяны Иванов
ны выражается еще й в 
том, что она добивается 
вы соких надоев. Нет, это

не автоматически — раз 
первотелки, то и большие 
удои. Группы первотелок 
(именно группы, а не раз
бросанные по всему двору 
телки) есть и в других хо
зяйствах, например, в кол
хозе имени Ленина, где их 
раздаивает Р. Д. Тимофее
ва. Это тож е опытная до
ярка, получившая в про
шлом году по 2.630 кило
граммов молока от коровы. 
И все-таки у Герасимчз'к 
сегодня показатели выше. 
Опыт Татьяны Ивановны 
ценен и поучителен. А 
главное, он доступен д.тя 
животноводов любой ф ер
мы. И мы на этот опыт по
стоянно обращаем внимание 
специалистов и руководите
лей колхозов. '

ПО СЛЕД АМ  Н АШ И Х 
ВЫСТУПЛЕНИЙ

ЗАСЕД А Н И Е МЕТОДСОВЕТА

« М Н О Г О  сил,  
МАЛО ЭНЕРГИЙ...»

Корреспонденция с таким 
названием, опубликованная 
в «Красном знамени» 1 де
кабря 1981 года, обсуждена 
на заседании бюро Бакчар- 
ского райкома КПСС. В по
становлении бюро отмечает
ся, что газета правильно 
указала на неритмичный 
ввод жилья в эксплуатацию 
в течение года.

Руководителя.м строитель
ных организаций, промыш
ленных предприятий и сов
хозов П. Б. Гогаеву, Н. А. 
Клишину, К. А. Масловско
му, В. А. Пикулеву, Н. Г. 
Черновскому указано на не
удовлетворительную работу 
по Выполнению государст
венных планов строительст
ва жилья и соцкультбыто- 
вых объектов. Бюро потре
бовало от этих товарищей 
изменения стиля работы.

Исполкому районного Со
вета народных депутатов 
поручено установить сроки 
строительства объектов соц
культбыта в поселке Мерст- 
ского леспрбмхоза, а также 
наладить повседневный кон
троль за ходом строитель
но-монтажных работ на 
вводных -объектах.

В 1981 году в районе вве
дены в эксплуатацию три 
дома культуры на 1.000 мест, 
детский сад, восьмилетняя 
школа, 9 тысяч квадратных 
метров жилья. Таким обра
зом, государственное зада
ние по вводу жилья и объ
ектов соцкультбыта вы
полнено.

И. СТАРОВОЙТОВ, 
первый секретарь Бак- 
чарсфого райкома КПСС.

В расширенном заседании 
методсовета, действующего 
при отделе пропаганды и 
агитации Томского горкома 
КПСС, -приняли участие 

, председатели методсоветов 
предприятий, отраслевых 
профсоюзов, руководители 
предметных секций район
ных семинаров.

С докладом «Социально- 
политические проблемы 
развитого социализ.л«а» вы
ступила доцент ТПИ Л. В. 
Горбунова. Опытом работы

с личными творческими 
планами пропагандистой 
поделилась заведующая ка- 
бинето.-и политического про* 
свещения Советского райко
ма КПСС Ы. А. Егорова. 
Был также рассмотрен воп
рос совершенствования ра
боты методсоветов по эконо
мическому образованию. С 
рекомендациями выступил 
консультант Дома полити
ческого просвещения С. А. 
Иванчик.

Б. ВАСИЛЬЕВ.

iiiiiiiiiitiiiniiiiiiiiiiiMmiimmimimmmiiimiiiMiiiiimiiiimmiiiiiitimmiimiiniiiiiiiiiniiiiimiimiiiiMiiMiiiM'mmiiiiimniimMiiiiiii

Первый 
р е В1 а

квартал—' 
ю щ и й
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«Т о м л е с п р о м » :  и т о г и  я н в а р я
Завершился первый месяц ударного квартала в из Комсомольского, Ф. П. 

лесу. Отставание по трелевке — более 90 тысяч, по Якунина из Асиповского 
производству деловой древесины — 70 тысяч кубомет- леспромхозов, транспортни- 
ров. ки Каргасокского лесопро-

По вывозке предприятия объединения перевыполнили мышленного комбината, 
план на 0,6 тысячи к5'бометров. К сожалению, не везде в

полную силу использовали
Опреде.ляющей остается стическое соревнование за мощности вывозки. В Асла- 

трелевка леса. Но и.менно достижение стотысячного невском п Новотегульдет- 
здесь янваоский стаот трелевке. ском леспромхозах допусти-

Р Взяли хороший старт ho- ли отставание лишь потому, 
оказался неудачным для .бедители соревнования ми- ч-го не хватало леса возле 
многих предприятий объ- нувшего года — укрупнен- узкоколейных железных 
единения. Более десяти лесосечные бригады ^орог и не были подготов-
тысяч кубометров задолжа- Д®̂ ®®ата XXVI съезда пар- лены подъездные пути, 

, тии к. Ф. Ницына из площадки для укладки ле-
ли Аргат-Юльскии и Ингу- Катайги и Л. Д. Устюгова са, «усы» дорог. Особенно 
зетский леспромхозы. Кар- с Тогурского лесопромыш- много рабочего времени 
гасокский лесопромышлен*- ленного комбината, И. С. потеряно по этой причине 

-ный комбинат. Большое от- Балабана из Новотегуль- на Тегульдетском лесо- 
ставание в Асиновско.м, детского, А. Ф. Александре- пункте.
Комсомольском и Асланов- вича и П. П. Ларькина из нижних складах наи-
ском леспромхозах. И хотя Чаинского, механизирован- большее отставание в Асла
на этих пре)1приятиях за- ная бригада делегата XVII нозском, Ингузетском
готовка леса все более съезда профсоюзов СССР Комсомольском леспром- 
механизируется, валочные А. М. Филимонова из Асла- хозах и на Каргасокском 
машины - испо.льзуются еще новского леспромхозов, лесопромышленном комби-
недостаточно эффективно, Ю. К. Ушакова с Каргасок- нате. По-прежнему на * раз- 
главным образом в одну ского лесопромышленного делке мало внимания уде- 
смену. Не везде на долж- комбината. Однако предсто- ляют укрупненным брига- 
ной высоте техническое, ит добиться, чтобы соревно- дам, не справляются с за- 
обслуживание, диагностика вание за 100-тысячный ру- данием и бригады на полу- 
и профилактический ремонт трелевке стало бо- автоматических линиях
механизмов. массовым и действен- прирельсовых ниж-Количество тракторов на массовым и действен складов.
лесосеках превышает 320,_ ньш. в феврале лесозаготовн-
а суточная трелевка^ редко' успех на вывозке в ян- телям объединения предсто- 
превосходила 2о тысяч ку- ит стрелевать 750 тысяч,
бометров. Между тем су- ооеспечили тр_анспорт- ^.^везти -  900 тысяч, про-

Большаяточный график в феврале ные комплексы. извести деловой доевесины
возрос до 31.2 . тысячи кубо- часть коллективов справи- — 5.31 ты сячу кубометров, 
метров. Значит; нужно еще  ̂ месячным заданием. Задание очень • напряжен-
полнее использовать огром- наибольшего vrnexa лппи- Необходимо сделать
ные резервы бригадном ^ ^ все для его выполнения,
формы организации труда, лись транспортные комп- Успех в феврале решит 
шире развернуть социа.ли- лексы С. Н. Сокольникова судьбу квартального плана.

П О К А -
ТРЕТЬ
ЗАДАНИЯ

Б о л е е 90 м а ш и н

здесь нынче решены, а вот 
в работе бывают _ перебои. 
Полностью простояли, на
пример, машины 31 января 
и до 4 часов дня 1 февраля.

В производственном объе
динении «Чулымлес»,' где 
трудятся водители автоко
лонны № 1975, плохо подго
тавливают дороги после сне
жных заносов. И здесь допу
скают перебои на погрузке. 
В субботу операторы закан-

В Е С Т И
ИЗ ТРАНСПОРТНЫХ  
К О М П Л Е К С О В

предприятий автотранс-# чивают работу в четыре
портного управления за
нято на вывозке древе
сины в объединении 
«Томлеспром». За сезон 
предстоит вывезти 300 
тысяч кубометров. Пока 
выполнена треть задания.

часа дня, в понедельник на
чинают после обеда. Поэто
му выработка на автомо
биль очень низкая.

В Чаинском леспромхозе
по, вине руководства объеди- 
не,кия «Томлеспро.м» 10 авто-

В ноябре и декабре 
минувшего года мы успели 
вывезти 57 тысяч кубомет
ров. Сейчас темпы выше. 
Хорошо подготовились к 
встрече горожан из автоко
лонны JVo 1974 на Белояр
ском лесопромышленном 
комбинате. Удобно разместй- 
ли водителей и ремонтни
ков, обеспечили их кругло
суточным питанием. Ника
кие бураны не мешали сла
женной работе транспортни
ков. Между нашими транс.  ̂
портниками и руководством 
комбината заключен дого
вор на подряд. С вахтового 
участка вывезено ■ 46 тысяч 
кубометров при плане (до 1 
апреля) 70 тысяч. Перевы
полнен план января по вы
возке и в целом по комби
нату.

Неустойчиво работают во
дители автоколонны № 1976 
в Аргат-Юльском леспром
хозе. Бытовые вопросы

мЬбилей автоколонны № 1235 
использовались совсем с 

11/ по' 15 января. Их отко
мандировали на Могочин- 
ский лесозавод, но там ма
шины оказались не нужны. 
С виновников вот такой не- 
распорядительнцсти нужно 
строго спрашивать.

Не все идет гладко и у 
автотранспортников. В авто
колоннах №№ 1976 и 1975 
часты поломки автомобилей 
из-за плохо организованной 
службы ремонта. Аналогич
ные недостатки на Колпа- 
шевском автопредприятии. 
Еще очень низок коэффи
циент сменности.

Впереди два зимних ме
сяца. Необходимо устранить 
все неполадки. Автотранс
портники обязаны справить
ся со  ̂своей напряженной 
задачей, помочь лесозаго
товителям выполнить план 
квартала’ по вывозке.

БЕЛЫЙ ЯР. Транс
портные комплексы Вик
тора Литягина и Алек
сандра Коржавина до
срочно выполнили январ
ский план по вывозке 
древесины. Сверх наме
ченного доставлено почти 
12 тысяч кубометров ле
са. Отличились горожане 
автоколонны № 197^

Л. ТРУБАЧЕВ, 
заместитель начальника 
Томского транспортного 

управления.

объединенные в комг1- 
лекс А. В. Коржавина: 
Опыт делового сотрудни
чества водителей авто
транспортного предприя
тия и комбината дает 
практические результаты. 
Почти половина древеси
ны, вывезенной всем-и 
предприятиями авто
транспортного управле
ния, приходится на долю 
водите.лей автоколонны 
№ 1974.

КЛЮКВИНКА. Тон в 
соревновании транспорт
ников Ингузетского лес
промхоза задает подраз
деление под руководством 
Василия Казакникова. 
Более десяти тысяч ку- 
бо.метров сверх плана вы
вез в январе этот транс
портный ко.мплекс.

Ко.мплекс Юрия Полон
ского был в числе луч
ших по объединению 
«Томлеспром» минувшей 
зимой. Нынешний сезон 
он также начал неплохо. 
В январе задание выпол
нено на 133 процента.
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М А Г И С Т Р А Л Ь
ТЫСЯЧУ

Интенсивное освоение третьего нефтяного," района 
способствовало и интенсивности грузоперевозок в этом 
направлении. Газета уже сообщала, что с юга (из Том
ска) на трассу нефтепровода Лугинецкое — Параоель 
пришли колонна «Ураганов» с тяжелой техникой. Ио" 
лющь идет и с запада (из Катыльгн), и с севера (из 
Стрежевого).

Но для зимней навигации нужны были нс только 
морозы, необходима была и большая работа людей по 
созданию автомагистрали.

Наш нештатный корреспондент М. Резник встретился 
с заместителем генерального директора  ̂объединения 
«Томскнеф ть» Н. Е. Покидовы.м и попросил его подроб
ней рассказать о зимнике-82 и грузоперевозках в неф- 
• тяпые районы области.

Пройденные сотни ки
лометров — это часть, ска
жем прямо, уникального 
сооружения, которое в этом 
году получи.па область, ав
томагистрали протяжен
ностью в 1.100 километров, 
соединившей воедино все 
нефтегазовые районы и 
ряд населенных пунктов 
запада, севера и юга.

Нельзя сказать, что том
ский нефтяной север до 
этого был отрезан от обла
стного центра — и ранее 
действовал зимник Томск— 
Стрежевой. Но, во-первых, 
он проходил по нитке неф
тепровода, что шло вразрез 
с правилами эксплуатации. 
Во-вторых, профиль дороги 
представлял немалые труд
ности из-за продолжитель
ных подъемов и спусков на 
ряде участков. В-третьих, в 
стороне оставались важные 
про.мышленные районы,
особенно Васюганский неф
тепромысел.

Нынешний магистраль
ный автозимнйк из Томска 
до Парабели проходит ста
рым путем. На Пудино, 
Осипово, Лугинецкое,
Мыльджино, Средний Ва- 
сюган, Катыльгу, Пионер
ное, Оленье, Стрежевой и . 
Вах пролегли совершенно 
новые автодороги.

Как они строились, мож
но показать на примере 
участков Катыльга — Сред- 
шгй Васюган протяжен
ностью сто двадцать пять 
и Стрежевой — Оленье — 
двести двадцать ки.ломет- 
ров. Васюганское УТТ ещё 
в октябре приступи.ло к 
подготовке строите.льства, 
сосредоточив здесь основ
ные свои силы: механиза
торов, землеройную и дру
гую технику. В результате 
уже в первых числах ян
варя стодвадцатипятикило
метровый участок практи
чески был готов для про
пуска машин, а к середине 
месяца окончательно сдан 
в эксплуатацию.

Сложнее у васюганцев 
сложилось на коротком 
плече Оленье — Ледовое-4, 
где грунт «молодых» болот 
долгое время не промерзал. 
Сказались здесь также ор
ганизационные неполадки и 
упущения. Сегодня этот 
участок также готов к экс
плуатации.

Но, пожалуй, по-настоя

щему ооразцоБо потруди
лись на создании зи.миика 
стрежевские организации: 
управление буроБы.х работ 
и его УТТ, дорожное ре
монтно-строительное управ- 
.дение, управление техноло
гического транспорта .N» 2, 
да и орс объединения 
«Томскнефть», организовав
ший на строительстве авто
зимника бесперебойное го
рячее питание, механизато
ров.

Штаб строительства во 
главе с начайьииком Стре- 
жевского управления буро
вых работ А. И. Батури
ным сосредоточил в ' свои:с 
руках мощную технику: 
двадцать пять . бульдозеров, 
тракторы, вездеходы, авто
машины. На строительстве 
дороги трудились около 
пятидесяти' механизаторов 
различных специальностей. 
Это позво.лило проходить в 
сутки до пятнадцати кило
метров через тайгу и бо- 
•лот'ные топи. За короткое 
время параллельно строя
щейся казахстанцами бе
тонной дороге пролегла 
зимняя трасса . Стрежевой 
— Оленье шириной десять 
метров со всеми дорожны
ми знаками и указателями.

И теперь мы можем с 
удовлетворением сообщить: 
зимняя автомагистраль жи
вет, действует! По ней уже 
в разных направлениях 
идут грузы. Скоро на Луги
нецкое месторождение из 
Катыльги автозимником бу
дут «переброшены» два бу
рильных станка почти по 
тысяче тонн весом каж
дый. Для перевозки только 
одного из них потребуется 
более шестидесяти автома
шин — «Ураганов» и «Ура-
Л О В ,

Не сомневаюсь, что транс
портники и дорожники, 
сделают все от них зави
сящее, чтобы обязательства 
нефтяников и' строителей 
— на два года раньше на
меченного срока ввести в 
эксплуатацию новый, тре
тий нефтяной район — бы
ли выполнены. РХаша зада
ча — сполна использовать 
короткую ^зимнюю навига
цию для перевозки тяже
лых грузов по' магистраль
ному автозимнику ' и тем 
самым оправдать надежды 
и средства, вложенные в 
него. "

С О Р Т И Р У Е Т  А В Т О М А Т
ВОЛОГДА, 1 февраля. 

(Корр. ТАСС). Автоматизи
ровать самую трудоемкую 
на лесопильных предприя
тиях операцию — сортиров
ку круглого лесоматериала 
— удалось специалистам 
вологодского завода дерево
обрабатывающих станков 
«Северный коммунар». На

чато серийное производство 
таких линий-автоматов.

Автомат сам определяет 
вес, длииз% диаметр движу
щегося по транспортеру пи
ловочника и сортирует его 
по накопителям. Вместо че
тырнадцати рабочих, заня
тых прежде на этой опера
ции, теперь всю сортировку 
обслуживают два человека.

............................................................................................................
По соседству с действующим комплексом полипропи-
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лена ̂ растет новый завод. С кагкдым днем очертания его 
становятся все отчетливее. Закономерный процесс

I ' l l ' i n l
ТОМСКИЙ 
НЕСРТЕХИМИЧЕСКИЙ
X I П ЯТИ ЛЕТК А

стронтельства. Но такая закономерность требует и на
пряжения сил, и ежедневной самоотдачу всех, кто здесь 
трудится. И все же темпы созидания могли бы (и дол
жны!) быть выше. Редакция предоставляет слово прсд- 
ставитс.чям заказчика.

С Е Г О Д Н Я  НА  
М Е Т А

V

стройплощадке
Н о Л - 7 5 0 »

вает, что не обеспечиваем 
вовремя оборудованием и 
материалами. Отчасти это 
происходит из-за нехватки 
■складских помещений, ко
торые не сдали вовремя 
строители. Нередко и по 
вине нашего транспортного 
отдела:  ̂ выходит из строя 
техника, не хватает кранов, 
тракторов. Однако в целом 
заказчик френт работ обес
печил, и если строителей и 
монтажников на площадках 
будет столько, сколько пла
нировали, то можно не сом
неваться, что в апреле пер
воочередные объекты будут 
сданы.

Ч т о б ы

сдать в апреле
Е. В. ПЕРЕМЯНИН, на

чальник цеха синтеза:
— Мы не совсем удой- 

.четворены ходом монтаж

ных работ. Не вызывают 
опасений такие объекты, 
как центральный пульт 
управления, отделения де- 
.минерализации, воздушных 
и азотных компрессоров, 
станция нейтрализации. А 
вот на водооборотном цик- 
■чс (работы выполняет 
МСУ-43 треста «Проммеха-

номонтаж») и на эстакаде 
(Томское управление Заб- 
сибнефтехиммонтажа) мон
тажники пока отстают. 
Причина прежде всего в 

•нехватке рабочих рук. Вме
сто 1.400 человек (расчеты 
самих монтажников) на 
стройке работают 873. Есть, 
конечно, и наша вина. Бы-

П о в ы с и т ь  

качество работ

дачи. .Однако темпы взяты 
неплохие. К примеру, отде
ление деминерализации. 
Важнейший объект. Хотя 
бы потому, что стоит он во 
г.чаве технологической це
почки. Сдача его в апре.че 
позволит своевременно про
верить в действии трубо
проводы, аппараты, обучить 
людей новому производст
венному процессу.

Сегодня здесь трудятся 
рабочие Искитимского мон
тажного управления треста 
«Сибпродмонтаж» (прораб 
А. П. Жуков). Монтажники 
уже проверяют подгонку 
фланцев, заканчивают^ об
вязку оборудования. * Это 
управление работает без 
отставаний.

управление числится среди 
лучших. Сднако подводит 
качество. Сдин кол.чектор 
забетонировали неверно — 
есть отклонение от цент
ровки, другой при монтаже 
уронили .— придется футе
ровать снова.

Рядом работают монтаж
ники из МС?У-48. Это на

Н. П. НЕСТЕРОВ. заме
ститель начальника мон
тажного отдела укса ТНХК:

— Перед монтажниками 
сейчас стоят серьезные за-

Печи реформинга — это 
одна из самых горячих то
чек ко.мп.чекса. Монтажни
ки МСУ-107 ведут здесь 
футеровочные работы (бето
нирование ко.члокторов). Фу
теровка идет быстро, и по 
объему выполненных работ

сегодняшний день лучшее 
управление на строительст
ве. Ведется монтаж техно- 
 ̂логических трубопроводов, 
воздуховодов, мета.ч.чокон- 
струкций технического эта
жа для обслуживания обо
рудования печи. На печи 
№ 2 успешно трудится 
бригада С. И. Мяснянкина. 
Опытный коллектив, неод
нократно выходивший по- 
бедите.лем социалистическо
го соревнования. Но спор за 
лидерство продолжается, и 
победить может любая из 
восьми бригад, чьи фото
графии на стенде, стоящем 
прямо у бытовки монтаж
ников.

На фоке серьезного отно
шения к делу в МСУ-48 
резче бросаются в глаза не
достатки других организа
ций. Например, Кемеров
ское МУ-1 треста «Сибметал- 
лургмонтаж» (прораб Ю. Ю. 
Плаксий) плохо использует 
кран: в одну смену, и то не 
всегда эффективно. Из-за 
этого коллектив управления 
топчется на месте почти 
три месяца.

Затягивает работы на эс
такаде ТМУ треста «Запсиб- 
нефтехим-монтаж». Здесь не 
хватает сварщиков, а те, кто 
есть, недостаточно квалифи
цированные.

Успешно ведут монтаж 
трубопроводов юргинцы 
(прораб В. В. Суворов). Од
нако отстает «прбеветка».

Обидно, что все эти по
мехи сбивают с набранного 
ритма,  ̂ необходимого для 
успешной сдачи объектов.

* * *
НА СНИМКЕ:

ТНХК.
Фото Е. Лисицьша.

панорама

. J - 
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Л Т в о р и т ь
в интересах 
о б щ е с т в а

с  26 по 30 января в Томской области находился пред
седатель правления Союза архитекторов РСФСР, заслу
женный архитектор РСФСР Александр Григорвев;1ч Ро- 
чегов. Под его руководством прошло заседание правле
ния Томского отделения Союза архитекторов. Союз по
полнил своп ряды шестнадцатью новыми членами. А. Г. 
Рочегов выступил также на отчетно-выборном собрании 
томских зодчих.

Наш корреспондент встретился с А.чександром Гри
горьевичем и попроеил его поделиться своими впечат
лениями о пребывании на t o m c k o ii земле.

Г '

—Коротко и в общих чер
тах определ1гть главную 
цель архитекторов можно 
так: обеспечить художест
венную выразительность и 
разноббразхге застройки.

Фор.мироваыие простран
ства зданий, микрорайонов, 
городов ДО.ЛЖНО быть под
чинено требования.м целе
сообразности и экономично
сти. Вот почему мы гово
рим, что истинный архитек
тор должен уметь правиль
но ориентироваться в зада
чах общества. А для этого 
тонко чувствовать его инте
ресы и быть политически 
широко образованным.

— Есть, на первый взгляд, 
несколько странный вопрос: 
а что в силах архитекторов, 
что они реально могут?

— Отлично понимаю, что 
вы имеете в виду. Качество 
градостроения зависит не 
только от архитекторов.

От.мёчая встречающуюся 
еще серость и однообразие в 
застройке горо,дов и сел, 
низкий уровень внешнего 
благоустройства я^илых тер
риторий, недостаточную
комбинаторику зданий и 
пластичность их фасадов, 
цеуютиость дворов, бедность 
отле:.ьчкых материалов и 
недостаток ма.лых архитек
турных форм, мы можем 
предъявить большой счет

.Л1НОГИМ отраслям. И об этом 
говорилось на отчетном соб
рании то.мских,' архитекто
ров. Но Щри всей своей кри- 
тичност:! зодчие просто обя
заны искать пути для дру
жественного, я подчеркиваю 
это — дружественного, диа
лога Со своими Цартнерами.

Они должны наладить 
более тесньш контакт с ин
женерами различных слуясб 
строительства. При этом, 
что очень ваясно, они долж
ны выступать организатора
ми как проектного, так и 
всего строительного произ
водства. Я имею в виду эф
фективный надзор архитек
торов при реализации их 
проектов. Они должны пом
нить, что их творческий 
процесс заканчивается толь
ко с приемкой объекта в 
эксплуатацию. И отрадИо, 
что томские зодчие это по
нимают.

— Собственно, мы пришли 
к мысли, что на современ
ном этапе градостроения и 
роль, и ответственность ар
хитектора неуклонно повы
шаются. Значит ли это, что 
уже сегодня наши зодчие 
могут активно влиять на 
последовательность строи
тельства жилых домов в 
комплексе с другими граж
данскими объектами, на 
комплексность застройки?

—Несомненно. Наглядным 
примером то.му может слу
жить Стрежевой. Город, ко
торый посетил с огро.м- 
ным удовольствием. Сам 
факт рождения его — это 
у.же свидетельство высокой 
организованности очень ши
рокого круга специалистой, 
колоссальной работы пар
тийных и советских о]эганов 
области. Построить целый 
город в условиях вашего се
вера — это замечательно.

И не просто построить, а 
на очень высоком градост- 
роительно.м уровне. Это 
пример успешного содруже
ства архитекторов со сво
ими партнерами. Поучи
тельный и вдохновляющий 
пример, не побоюсь сказать, 
для многих городов и обла
стей России.

— Александр Григорьевич, 
уж коли речь зашла о том
ском севере, с^м собой на
прашивается вопрос о вкла
де архитекторов, их воз- 
моя<ностях в создании вах
товых поселков. Вопрос тем 
более уместен, что именно 
сегодня мы стоим на поро
ге рождения нового города 
области в районе села Пу
дина.

— Я был в одном из ва
ших вахтовых поселкоц на 
Васюгане. И с удовольстви
ем от.мечаю, что томские 
архитекторы поработали
здесь очень плодотворно. 
Несомненно, что они и в 
дальнейшем внесут достой
ный вклад в это очень нуж
ное дело. Главное направ.де- 
ние здесь — применение 
легк1!х конструкций. Необ
ходимо идти по пути инду
стриализации, максималь
ной сборности.

:— Известно, что проекти
рование, архитектура явля
ются важнейшим звеном в 
использовании достиясений 
науки II техники, передово
го отечественного и зару
бежного опыта. Как выгля
дят на этом фоне томские 
архитекторы? Кстати, на
сколько эффективно ис
пользуются ими местные 
строительные материалы? ^

— Мне трудно судить о 
сырьевых запасах области, 
пригодных в современном 
градостроении. Но то, что я 
видел на выставке в «Томск- 
гражданпроекте», оставило у 
меня приятное впечатление. 
Томские. архитекторы на

верном пути. Но, конечно 
•же, в облает;! научно-тех
нического прогресса и.м 
предстоит еще много и . 
серьезно поработать. И не 
только то.мскил! зодчим, но 
и всем архитекторам Pot- 
сии.

— Александр Григорьевич, 
о каких современных архи
тектурных тенденциях мож
но сегодня говорить?

— Томск, безусловно,
очень самобытный город. И 
сегодня его яштелям очень 
важно не то.яько сохранить 
возведенное мастерами про
шлого, но и чтобы новое 
строительство не портило 
облика старого Томска. Для 
томских архитекторов это, 
пожалуй, самая трудная за
дача. А  трудная как раз в 
связи с современными тен
денциями градостроения — 
применением методов сбор
ного, крупнопанельного
строительства, принципов 
типового проектирования.

Ломать эти тенденции 
нелепо. Они ведут к жиз
ненно необходимы.м ре
зультатам. Но активно 
влиять на панельное домо
строение ар.хитекторы обя
заны. Они доля!ны бороться 
за архитектуру таких зда
ний, микрорайонов.

К сожалению, у многих 
наших зодчих (я не имею 

 ̂в виду только томских) о 
панельном Домостроении и 
типовом проектировании
сложилось неверное пред
ставление: «Панели — зна
чит, коробки, значит, отсут
ствие фантазии, творчества, 
искусства. А вся роль архи
тектора сводится здесь 
только к привязке таких 
объектов на местности».

Эти . представления надо 
ломать. И ломать безжало
стно. Для :!стинного архи
тектора па’нельное домо
строение не может быть чу
жим.

— Видимо, это и пожела
ние, и наказ томским архи
текторам? То, над чем им 
предстоит активно порабо
тать?

■— Совершенно верно. А 
пример Стрежевого и вы
ступления на отчетно-вы
борном собрании томских 
архитекторов говорят о бо-. 
гатых возможностях мест
ных зодчих.

Записал В. ИВАНОВ.

Н. И. БЕНУ ЗАКОНЧИЛ 
ПАРАБЕЛЬСКОЕ СПТУ-5,
А  ЗАТЕМ ВМЕСТЕ С ДРУ
ГИМ ВЫПУСКНИКОМ 
ЭТОГО УЧИЛИЩ А С. Л. 
БАЛАШОВЫМ БЫЛ НА; 
ПРАВЛЕН В АЧИНСКИЙ 
ИНДУСТРИАЛЬНО - ПЕ- , 
ДАГОГИЧЕСКМЙ ТЕХНИ- , 
КУМ. РЕБЯТА ХОРОШО*’ 
УЧИЛИСЬ, СТАЖИРО- I 
ВАТЬСЯ ПРИЕЗЖАЛИ В 
РОДНОЕ УЧИЛИЩЕ, А 
ТЕПЕРЬ ВТОРОЙ ГОД 
ЗДЕСЬ РАБОТАЮТ. ИХ 
УЧЕБНЫЕ ГРУППЫ НА 
ХОРОШЕМ СЧЕТУ. ОБА 
ОТЛИЧАЮТСЯ ОБЩЕСТ
ВЕННОЙ АКТИВНОСТЬЮ. 
НИКОЛАЙ ИВАНОВИЧ —. 
ЧЛЕН МЕСТКОМА, А  СЕР
ГЕЙ АНДРЕЕВИЧ — СЕ
КРЕТАРЬ КОМСОМОЛЬ
СКОЙ ОРГАНИЗАЦИИ.

НА СНИМКЕ: Н. И. БЕ
НУ НА УРОКЕ.

Фото в. Кровельщикова.
Парабсльский район.

Как вас обслуживают? сложный ФАСОН
Н КВЙЛНФНКАЦНЯ МАСТЕРЯ

«Недавно заказала в 
ателье «Черемушки» два 

4 платья и сарафан. Когда 
начала объяснять мастеру 
М. И. Фроловой фасон, она, 
выслушав меня, сказала: 
«Очень уж сложно. Боюсь, 
материала не хватит». Но 
дело было не в количестве 
ткани, а в фасоне. Он дей
ствительно сложен, но ведь 
такова мода. Следовательно, 
мастеру ателье надо владеть 
технологией кроя, учиться, 
повышать профессиональ
ный уровень.

Я, к примеру, только в 
1981 году закончила маши
ностроительный техникум, а 
меня уже посылали на кон
ференцию молодых специа
листов. Почему же нет та
кого в службе быта?»

(Из письма И. Лисиченко).
«Живу на • Иркутском 

тракте и поэтому, когда по
надобилось заказать платье, 
обратилась в расположенное 
неподалеку ателье «Чере- 
мущки>ь Мастер Т. Л. Не
любина встретила меня 
приветливо, вместе с ней 
мы долго выбирали фасон. 
А  позже, когда я пришла 
взять готовый заказ, увиде
ла, что п.датье получилось 
на славу. С тех пор все ве
щи ”  шью только в этом 
ателье. В последний 'раз, 
когда была здесь, порадова
лась за работников и нас, 
клиентов: в ателье после
ремонт.т стало еще уютнее, 
просторнее. Порадовало и 
то, что закройщица, к кото-

Письма читателей комментирует 
руководитель

рой я все эти годы обраща
лась, награждена почетным 
дипломом, А  итогам обла- 
сткого смотра-конкурса ей 
присвоено звание «Лучший 
закройщик года».

(Из письма В. Любушки
ной).

Мы попросили . заведую
щую ателье «Черемушки» 
Э. И. Рахмелевич проком
ментировать эти письма.

— Признаться, удивило, 
что в адрес одного из на
ших лучших мастеров, М. И. 
Фроловой, поступила жало
ба, — сказала Элла Иванов
на. — Ду.маю, если бы за
казчица сразу обратилась 
ко мне или даже в конф
ликтную комиссию при 
объединении «Томскобл-
швейбыт», обращаться в ре
дакцию ей бы не пришлось.

Должна признаться, жа
лобы подобного рода к нам 
поступают. Но вина тут не 
только в нас. Дело в том, 
что лет семь-восемь назад 
заказчик, покупая ткань, 
рассчитывал на две длины 
платья плюс длина ру
кава (кстати, в магази
нах п сейчас иногда 
продавцы ошибочно со
ветуют покупателям при
обретать ткань, исходя из 
этих мерок). Но мода, как 
справедливо пишет Н. Ли- 
сиченко, стала иной — бо

лее сложной. Если женщи
на, купив ткань, шьет сама, 
она, увидев, что материала 
не хватает на тот фасон, 
который задумала, изме
няет модель, как говорится, 
уже на ходу, в процессе из
готовления. Мастер ателье 
не имеет права не только 
на такую переделку, но да
же на то, чтобы, скажем, 
подшить обратную сторону 
подола платья другой 
тканью. Между прочим, в 
ателье есть нормы расхода 
основных тканей на пошив 

, одежды, они едины для 
всех пошивочных ателье, и 
каждый, кто пожелает, мо
жет заранее с ними ознако
миться.

Что же касается повыше
ния квалификации,' то уче
ба проходит в нашем кол
лективе постоянно. Ежегод
но проводит семинары экс
периментальный цех объе
динения «Томскоблшвей- 
быт». На семинарах изуча
ются те из.менения моды, 
которые предстоит внедрясь 
в следующе.м году.

Ежегодно участвуе.м мы в 
городских и областных кон
курсах закройщиков на зва
ние «Лучший закройщик 
года». Кстати, подтвержде
ние тому — второе письмо.

Дтобы улучшить качество

выполнения заказов, в на
стоящее время в объедине
нии готовятся кадры ху
дожников - консультантов. 
Консультант поможет за
казчику выбрать фасон, 
ткань, а также подсчитать 
требуемое количество ткани.

Пошив одежды — слож
ная сфера услуг, и я дале
ка от мысли обвинять кого- 
либо из -читателей в субъ
ективности. Более того, уве
рена, что некоторые из, на
ших заказчиков вполне ис
кренне недоумевают, поче
му закройщик отказался 
выполнять' требуемый заказ. 
Однако не надо забывать, 
что, как во всякой работе, у 
нас тоже существуют опре
деленные нормы и правила, 
которые мастер не может 
нарушать. Ведь ответствен
ность за испорченную вещь 
несет прежде всего он. А, 
кроме того, закройщику 
ателье хочется, чтобы сши
тая им вещь приносила ра
дость.

Поэтому мой совет и 
просьба ко всем, кто решил 
обратиться к услугам 
ателье: подробней расспра
шивайте обо всех мелочах 
мастеров, которые принима
ют у вас заказ, не стесняй
тесь запросить у работни
ков ателье нормы расхода 
тканей (кстати, в нашем 
ателье эти нормы записаны 
на стендах, прямо в зале 
для посетителей). И тогда 
любой ваш заказ и нам, и 
вам будет в радость.

Шк д  У н а РОД кая

Н Ф а р м а ц 1 Л 1 я

Е П й Р Т Е Р Ы  ТАСС й  АПН с а о Б щ а ю т

П Р О П А Г А Н Д И С Т С К А Я  
Д И В Е Р С И Я  

П Р О В А Л И  Л  А  С Ь
Провокационная дивер

сия администрации Рейгана, 
нацеленная на разжигание 
антипольского и антисовет
ского психоза в самих США 
и За рубежом, лопнула, как 
мыльный пузырь, — таково 
практически единодушное 
мнение ведущих обозрева
телей газет европейских 
стран, которые комментиру
ют затею Вашингтона с по
казом дешевого пропаган
дистского телеспектакля.

КОПЕНГАГЕН. Полный 
провал телешоу Рейгана, 
пишет одна из крупнейших 
газет Дании «Экстрабладет», 
— это «щелчок по носу» 
американским сторонникам 
«холодной войны». Реклам
ный спектакль, поставлен
ный по надуманному сцена
рию администрации США, 
не заинтересовал телезрите
лей ни в самих Соединенных 
Штатах, ни в Западной Ев
ропе, что является вполне 
естественной реакцией, под
черкивает газета.

ЛОНДОН. «Телепредстав- 
ление президента Рейгана 
закончилось разрушитель
ным глобальным фиаско»,— 
пишет английская «Дейли 
мейл». Карикатурист газеты, 
ядовито высмеивая участие 
в не.м Маргарет Тэтчер, изо
бразил ее жонглирующей. 
Супруг ее при этом говорит 
кому-то в телефонную труб
ку: «Премьер чрезвычайно
занята сейчас —■ ей предло- 
Я!или вместе с Рейганом и 
Синатрой главную роль во 
второй части телешоу».

Мнение рядовых англичан 
о -телешоу Рейгана красно
речиво выразила житель
ница города Шеффилд С. Ри
чардсон, написавшая в га
зету «Дейли экспресс»: «Как 
дурно пахнет от этой затеи, 

, II насколько гке она типич
на для Америки».

ПАРИЖ. Американское 
супершоу, которое проигно
рировали европейские теле
компании, оказалось на де
ле дешевой пропагандист
ской, мелодрамой, пишет 
газета «Либерасьон».
, «Рейгановское шоу про
шло при пустых залах» —-

выносит в заголовок газета 
«Матэн». «Американские 
средства массовой инфор
мации сообщили об отсут
ствии энтузиазма в евро
пейских странах, — пишет 
газета, — а в самих США 
осМОйные частные нацио
нальные телевизионные ка
налы ограничились' показом 
лишь нескольких отрывков 
в своих выпусках вечерних 
известий». J

КАРАКАС. Венесуэльская 
газета «Насиональ», едко 
высмеивая пропагандистское 
«телешоу», пишет: «Г-н Рей
ган решил рспомнить бес
славные дни своей карье
ры в Голливуде, где он под
визался на второстепенных 
ролях. Собрав своих быв
ших коллег по кинобизнесу 
и всякого рода деятелей, он 
организовал шумный спек
такль, полный «крокодило
вых слез* и «волчьих- улы
бок».

Эта акция представляет 
собой вопиющий цинизм, 
особенно если учесть, что ее 
автор обходит глубоким 
молчанием неприкрытое
в.мешательство США во 
внутренние дела латиноаме
риканских государств. Под- 
.динная цель спектакля, в 
котором Рейганом исполь
зован весь набор приемов, 
характерных для «шоу-биз
неса», — создать такую ат
мосферу, которая бы позво
лила вашингтонской адми
нистрации окончательно 
развязать себе руки для 
осуществления интервенцио
нистских акций против 
других государств земного 
шара, в том числе стран 
Латинской Америки, прежде 
всего народов Кубы, Ника
рагуа и Сальвадора».

НЬЮ-ЙОРК. Злобный шум, 
поднятый в США в связи с 
событиями в Польше, гово
рится в одном из писем, 
опубликованных в газете 
«Филадельфия инкуайрер», 
резко контрастирует с мол
чанием, которое хранят ор
ганы массовой информации 
США по поводу жестоких 
репрессий в Сальвадоре, Чи
ли, Южной Корее и других

странах с реакционными 
диктаторскими режимами. 
На протяжении многих лет 
тысячи и тысячи людей в 
этих странах подвергаются 
физическому уничтожению, 
пыткам, находятся в тюрем
ных застенках. Их единст
венная «вина» в том, что 
они ведут борьбу за те пра
ва и свободы, которые поль
ские рабочие уже давно по
лучили.

ВАРШАВА. Президент 
США ошибается, полагая, 
что, развернутая им пропа
гандистская шумиха может 
запугать польские власти и 
вынудить их отказаться от 
усилш! по пресечению пла
нов антисоциалистических 
сил, пишет газета «Речь 
посполита».

Провокационные действия 
американской ад-министра- 
ции, подчеркивает газета, 
вновь подтверждают, что 
США намерены выступать 
в роли «мирового жандар
ма». Возникает вопрос: кто 
дал право вашингтонской 
администрации вмешиваться 
во внутренние дела другого 
суверенного государства? 
Польше необходимо спокой
ствие. Военное положение 
направлено на стабилиза
цию жизни в стране, на пре
одоление глубокого полити
ческого и экономического 
кризиса. Еще накануне вве
дения военного положения 
многие руководящие деяте
ли Западной Европы под
черкивали, что происходя
щее в Польше является 
внутренни.м делом поляков. 
Однако сейчас, когда созда
ны условия для такой ста
билизации, американская 
администрация изменила 
тактику по отношению к 
Польше и прибегла к , угро
зам, считая необходимым 
«наказать» ее за то, что она 
стремится сама справиться 
со своими трудностями и оп
ределить свою судьбу.

Президент Рейган, указы
вает «Речь посполита», дол
жен знать, что обращение 
к «санкциям» и пропаган
дистским Провокациям ' не' 
приносило США каких-либо 
выгод, а, наоборот, лишь, од
ни потери. Так было на Ку
бе, во Вьетнаме и , других 
странах. Так будет и на 
этот раз.

Пришло время, подчерки
вает газета в заключение, 
чтобы администрация Рей
гана отказалась от попыток 
грубого в.чеша;гельства в 
польские внутренние дела', 
ибо у нее нет для этого ни 
оснований, ни права.

(1 февраля).

Р Е Ш И Т Е Л Ь Н О Е
О П Р О В Е Р Ж Е Н И Е

ХАНОЙ. Агентство ВИА 
решительно опровергло кле
ветнические .утверждения ки' 
тайской газеты «Жэньминь- 
жибао» о том, будто вьет
намские войска «совершали 
вооруженные ..провокации на 
границе с Китаем в период 
с 18 по 28 января». Необо
снованные, лживые измыш
ления китайской пропаган
ды направлены на обман 
китайского народа и между
народного общественного 
мнения, подчеркивается в 
опровержении ВИА.

Китайская сторона, указы
вает агентство, несет пол
ную ответственность за со
храняющуюся напряжен
ность на вьетнамо-китай
ской границе. Проводя по
литику давления на Вьет
нам,' не желая улучшения 
отношений между двумя 
странами, Пекин прюдолжа- 
ет совершать грубые воору
женные провокации против 
СРВ, посягает на суверени
тет и территориальную це
лостность республики, созда
ет реальную угрозу миру и 
безопасности в Абии. Новым 
проявлением этого агрес
сивного авантюристического 
курса стало отклонение Ки
таем предложения о пре
кращении всех вооружен
ных действий на границе 
между двумя странами на 
период празднования Ново
го года по лунному кален
дарю, содержавшегося в но
те МИД СРВ от 28 декабря 
1981 года.

П О К О Н Ч И Т Ь  

(Г Н Е Н О Р М А Л Ь Н Ы М  

Я В Л Е Н И Е М
ПАНАМА. Панамская пе

чать выступает за скорей
шее установление диплома
тических отношений с Со
ветским Союзом и другими 
социалистическими страна
ми. Даже газеты правого 
толка вынуждены признать, 
что отсутствие таких отно
шений — это ненормальное 
явление, которое вредит са
мой Панаме и не отвечает 
интересам ее безопасности.

Газета «Эстрелья де Па
нама» '‘опубликовала статью 
Хорхе Апарисио — бывше
го советника по внешнепо
литическим вопросам в ад
министрации покойного ге
нерала Торрихоса, в кото
рой указывается на жиз
ненную необходимость уста
новления нормальных отно
шений со всеми социалисти- 
4ё‘екими государствами.

Соотношение сил в мире, 
подчеркивает X. Апарисио, 
все больше склоняется в 
пользу стран социализма. 
Игнорировать их означа
ет изолировать себя от боль
шого числа государств. Па
нама должна иметь дипот- 
ношения со всеми странами 
независимо от существую
щего в них политическогб 
строя. ' Это будет способст
вовать сохранению и упро
чению мира во всем мире.

Х Р О Н И К А . С О О Б Щ ЕН И Я . Ф А К Т Ы
СОФИЯ. Коллективом 

Центрального института
комплексной автоматизации 
производства в Софии соз
дан робот-маляр. Он пред
назначен для окраски круп
ногабаритных изделий на 
поточных линиях промыш
ленных предприятий. Ис
пользование манипулятора 
позволит исключить трудо
емкий и непроизводитель
ный труд рабочих-маляров, 
а годовой экономический 
эффект от его применения 
лишь на трех предприяти
ях болгарской столицы со
ставит около 70 тысяч ле
вов.

БЕРЛИН. Крайне' редкое 
природное явление наблю
далось над самой высокой 
в ГДР горой Фихтельберг 
(1.214 -метров) в окру ге Кар л - 
Маркс-штадт. Над ее верши
ной неожиданно возникло пе
ревернутое изображение гор 
чешского леса, расположен
ных примерно в .150 кило
метрах на территории со

седней ЧССР, передает 
агентство АДН.

За висящими «вниз голо
вой» горными вершинами • 
с интересом наблюдали .ме
стные жители и многочис
ленные любители зимнего 
спорта.

ДЕЛИ. Тигрицу-людоеда 
выследили и заманили в 
ловушку охотники из се
вероиндийского штата 'Ут
тар-Прадеш. По сообщениям 
.местной печати, она бук
вально терроризировала
жителей одного из районов 
штата. Тигрица доставлена 
в зоологический сад города 
Лакхнау.
. САН-ФРАНЦИСКО. Ко
щунственным надругатель
ством над памятью милли
онов жертв фашизма стал 
проведенный на стадионе 
американского города Фи
никс (штат Аризона) аукци
он «старых автомобилей», 
главной «достопримеча
тельностью» которого стал 
«мерседес» выпуска 1938 
года. Эту машину некогда

подарил Гитлер своей лю
бовнице Еве Брау^. ' «Мер
седес» продан «коллекцио
неру» из Техаса за 240 
тыс. долларов.

Проводимая под вывеской 
коллекционирования «исто
рических реликвий» актив
ная популяризация кар
тин, автомобилей, оружия, 
медалей и прочих атрибу
тов фашистского рейха 
превратилась в США в од
ну из форм реабилитации 
фашиз.ма. Она происходит 
на фоне не только широко
го и открытого выпуска и 
распространения нацист
ской литературы, но и бо
лее заметной активизации 
новоявленных американ
ских последышей фюрера, 
накопления ими оружия, 
создания военизированных 
отрядов.

КОЛОМБО. Широкую 
кампанию по искоренению 
курения начало прави
тельство Шри Ланки. Ре
шено запретить курение в 
общественных местах и на

транспорте, прекратить 
рекламу табачных изделий 
средствами массовой ин
формации, ие продавать 
сигареты лицам моложе 18 
ле':̂ .

Министерство здравоохра
нения Шри Ланки указы
вает, что эти меры будут 
способствовать ликвидации 
многих серьезных заболе
ваний и сократят смерт
ность среди населения.

ДЖАКАРТА. Гигантский 
оползень перерезал одну 
из главных дорог на индо
незийском острове Ява.

Лавина размытой дождя
ми земли шириной 6 мет
ров и высотой до двух мет
ров прервала сообщение 
между городами Магеланг 
и Пурвореджо. По офици
альным данным, для рас
чистки шоссе понадобится 
около месяца, а пока жела
ющим попасть из одного 
города в другой придется 
проделывать путь в два 
раза длиннее обычного.

■ (1 февраля).

Л е т у ч к а  ж у р н д л и с т о в  р а й о н н ы х  г а з е т
в  Шегарке состоялась ле

тучка журналистов Бакчар- 
ского, - Кожевниковского, 
Кривошеинского, Молчанов- 
ского и Шегарского райо
нов, на которой были рас
смотрены вопросы повыше
ния роли средств массовой 
информации и пропаганды 
в мобилизации трудящихся 
на успешное выполнение 
решений XXVI съезда 
КПСС, подготовки к 60-ле- 
"ти'ю образования СССР.

О задачах средств Массо

вой информации и пропа
ганды в свете решений но
ябрьского (1981 г.) Пленума 
ЦК КПСС рассказал редак
тор областной газеты «Крас
ное знамя» Н. Г. Нестерен
ко.

Анализ пропаганды пере- 
дойого опыта и освещения 
социалистического соревно
вания в районных газетах 
сделал заведующий отделом 
облсельхозуправления Д. К. 
Счастный.

На летучке ' "обсуждались 
вопросы массовой работы,

языка и стиля районных 
газет. Опытом работы обме
нялись редакторы район
ных газет: «Путь к комму
низму» В. П. Антошин, 
«Ленинский путь» Е. А. 
Лескин, «Знамя ■ коммуниз
ма» А. Ф. Прощенко, «Зна
мя труда» Э- Г. Шлыков.

Семинар ' с районными 
радиоорганизаторами про
вел корреспондент областно
го комитета по телевидению 
и радиовещанию Н. М. Из
майлов.

Ш1ред сотрудниками рай
онных газет выступили 
журналисты областной газе
ты «Красное зна.мя» ' Н. П. 
Чуков и С. Л. Выгон, ин
структор обкома КПСС 
П. А. Мусорин, старший 
преподаватель отделения 
журналистики Томского го
сударственного университе
та Ю. Н. Мясников, заве- 
-дующая сектором печати, 
телевидения и радиовеща
ния обкома КПСС А. А. 
Липская.
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В ы с т у п а е т  жор 
в е т е 1 а н о

Хор ветеранов партии, 
комсомола, войны и труда 
хорошо знают в Томске, он 
нередко выступает в произ
водственных коллективах, 
домах культуры.

А в прошедшее воскре
сенье хор побывал в доме- 
интернате «Лесная дача».

Выступление хора было 
составной частью «дней 
культуры города Томска» в 
Шегарском районе.

Концерт состоялся в 
просторном актовом зале. 
Тепло прини.чали зрите
ли песни о Ленине, пар

тии, песни времен Великой 
Отечественной войны, на- 
рюдные. Горячие аплодис
менты раздавались после 
выступлений солистов С. Я. 
Давыдова, Е. П. Кузнецовой, 
А. 3. Ореховой, В. Е. Крем- 
нева, В. А. Барнашева, М. Д. 
Зыкова и других. ^

Секретарь партийной ор
ганизации интерната В. В. 
Гнездовская поблагодарила 
коллектив за содержатель
ный концерт и вручила по
четную грамоту.

В. новокш ош ж.

ПРЕМИЯ-ТОМСКОМУ АВТОРУ
Роман «Из племени Кед

ра», принадлежащий перу 
томского писателя Алек
сандра Шелудякова, давно 
завоевал большую популяр
ность. Он неоднократно пе
реиздавался советскими
книжнььми издательствами 
и за рубежом. Особенно 
удался писателю образ ста- 
.рухи-звенкийки Юганы, 
самобытно!! представитель
ницы своего народа.

В минувшем году писа
тель закончил работу над 
новым романом, который 
так и называется — «Юга- 
на». На страницах его мы 
вновь встречаемся с мудрой 
эвенкийкой. Роман (в со
кращенном варианте) был 
опубликован в «Молодой 
гвардии». По итогам минув
шего года А. Г. Шелудяков 
стал лауреатом премии за

лучшее произведение, опуб
ликованное в этом журнале.

Надо заметить, что это 
уже пятый томич, который 
становится лауреатом пре
мии журнала «Молодая 
гвардия». До этого такой 
награды были удостоены 
Вениамин Колыха.лов, Олег 
Филиппов. Тамара Калено- 
ва, Сергей Заплавный.

Б. КЛИМЫЧЕВ.
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«Серебряны е
с н е ж и н к и »

Ансамбль бального тан
ца «Виктория» при Д'К 
ТПН основан в 1976 году. 
Сейчас коллектив пережи
вает  ̂свое второе рожде
ние. Осенью появи.гось не
большое объявление д 
конкурсном наборе в ан
самбль шко.гьников в воз
расте от 7 до 15 -ter. С 
волнением ждали своих 
будущих учеников руково
дители специализирован
ных групп бального тан
ца Светлана и Александр 
Илюшеновы. На конкурс 
пришли свыше 130 че.ю- 
век. 50 из них прош.ш ис
пытание.

А недавно ребята отчи
тывались перед своими 
сверстниками, родителями, 
старшими товарища.чи. 
Они участвовали в конкур
се исполните.гей бальных 
танцев «Серебряные сне
жинки-82». Сколько радо
сти, удово.тьствия получи
ли и зритёли, и участники. 
Было чс.ну поучиться 
юным участникам ly огшт- 
ных танцоров. Иля них 
еыступи.ш известные в го
роде исполнители бальных 
танцев Татьяна и Алек
сандр Кулики, а также 
руководители ансамбля 
«Виктория» Светлана и 
Александр Илюшеновы, 
Татьяна . Харитонова и 
Александр Г орлов.

Л. НЕЧАЕВА,
заведующая детскл.м 

сектором ДК ТПИ.

Музыкальный 
п р а з д н и к  
д л я  р е б я т

и  астоящи.и празднико.и 
стал концерт. посвящен
ный 20-.гетию фортспь'.чн- 
ного отделения детской 
музыкальной школы Ле 2. 
В зале 1 музыкального учи- 
.шща и? бы.го ни одного 
свободного .песта.

Завуч шко.ш М. Л. Ли- 
совая рассказала ь работе 
отделения. За 20 лет вы
пущено 400 учеников, 80 
из которы.х стали профес
сиональными .музыканта
ми.

Интересная програм.ма 
концерта, составленная в 
вида композиции, позволи
ла слушатсля.ч проследить 
•историю развития и появ
ления музыка.гьных произ
ведений для фортепьяно. 
Юны.ч участника.ч концер
та гор.ячо ап.годировали их 
товарищи, водители.

Л. ДВОРНИК.

Из плена лет

Ученый,  м у з ык а н т
Многие годы жизни этно

графа и композитора А. В. 
Анохина связаны с Том
ском. Он приехал сюда в 
начале века и сразу же 
сблизился с представителя
ми томской интеллигенции, 
с членами Томского отде
ления Русского музыкаль
ного общества. Летние 'меся
цы Анохин стал посвя
щать поездкам в г. Бийск и 
глухие урочища Алтая. 'Уже 
к 1909 году Анохиным было 
собрано около 200 нотных 
записей, записано 40 вали
ков для фонографа. Он под
готовил для печати круп
ный очерк ' и послал его 
известному музыкальному 
деятелю Ю. Д. Энгелю для 
опубликования в трудах 
общества любителей естест
вознания, антропологии и 
энтографии.

Передовые настроения й 
убеждения Анохина заста
вили его, отказаться от дол
жности регента церковного 
хора и перейти к му
зыкально-педагогической ра
боте среди рабочих Томска. 
В годы предреволюционного 
подъема он пишет несколь

ко революционных массо
вых песен. Царские власти 
выслали Анохина из Том
ска и запретили ему препо
давание в учебных заведе
ниях. Революцию он встре
тил на Алтае.

В ‘ течение почти 15 лет 
Андрей Викторович совер
шал ежегодные экспедиции 
в далекие районы Алтая и 
Хакасии, • чтобы изучать 
музыкальный фольклор и 
этнографию. Преодолевая 
суеверие шаманов и мест
ных жителей, рискуя по
гибнуть от выстрелов бело- 
бандитов, Анохин по кру- 
пица.м собирал бесценные 
народные песни. Этот под
вижнический труд А. В. 
Анохина позволил создать 
основы изучения музыкаль
ной культуры народов Си
бири, и в этом основная за
слуга нашего земляка.

■Умер Андрей Викторович 
Анохин в августе 1931 г., 
оставив потомкам массу 
интереснейшего материала, 
который еще ждет своего 
1!сследования,

С. ВАВИЛОВ.

К и н о э к р а н  ф е в р а л я
в феврале _ продолжится 

кинофестиваль, посвящен
ный 60-летию образования 
СССР, «Советское многона
циональное». На этот раз 
на экранах Томска будет 
представлено искусство гру
зинских кинематографистов. 
А с 17 по 21 февраля со
стоится творческий отчет 
киностудии «Грузия-фильм». 
Гости познакомят со свои
ми новыми произведения
ми. Состоятся премьеры 
фильмов «Дом на Лесной», 
«Тифлис—Париж и обрат
но», «Как жить без тебя».

Один из лучших филь
мов. , февральского репертуа
ра — широкоформатная ки
нолента о музыке и музы
кантах «Шляпа» («Мос
фильм»). Создал фильм по 
сценарию В. Токаревой ре
жиссер Л. Квинихидзе. В 
главных ролях — О.чег Ян- 
ковскиу, Людмила Савелье
ва. Игорь Кваша.

Новый художественный 
фильм «Великий самоед» 
(«Мосфильм») рассказывает 
об удивительном сыне не
нецкого народа Тыко Выл- 
ке — первом президенте 
Новой Земли, первом ее 
картографе и следопыте, 
первом художнике ненецко
го народа, первом предста
вителе этого народа в ми
ровой культуре. У зрителей 
немалый интерес вызовут 
редкие кадры. показываю
щие природу Севера, суро
вую и прекрасную, досто
верные сцены давно ушед
шего быта и обряды «са
моедов».

Новел.па «Путешествие в 
Тильзит» Г. Зудермана ста

ла классическим произведе
нием литовской литературы. 
По мотивам ее снял фильм 
«Путешествие в рай», рас
сказывающий о трагической 
судьбе бедного рыбака и 
его жены, известный литов
ский режиссер Арунас Жеб- 
рюнас.

Еще одна экранизация — 
кинолента «Утренние всад
ники» создана на студии 
«Туркменфильм» по роману 
«Судьба» популярного турк
менского писателя X. Де- 
ряева. События .этого цвет
ного двухсерийного фильма 
охватывают период с 19'03 
года до середины двадца
тых годов.

Многие зрители хорошо 
знакомы с Лесси, прекрас
ной собакой, которая быда 
героиней те.левизионного се
риала. Сейчас выходит к.а 
экран полнометражный ху
дожественный фильм «Лес
си» (США). На экранах 
по.чвится также индийская 
мелодрама «Самозванцы по
неволе».

Документальные и науч
но-популярные ленты фев
ральского репертуара: «Оте
чества верный солдат» (о 
жизни и деятельности вели
кого русского полководца 
А. В, Суворова). «Не дать 
свершиться преступ.лению» 
(кинопортрет з^часткового 
инспектооа милиции Молда
вии Н. Додона). «Земля ху
дожника Шилова» (о .заслу
женном ху.дожнике РСФСР 
А. Шилове), «Я  хочу рас
сказать правду» (о реакци
онной сущности сионизма).

Г. ГАЛАНОВА.

Че мп и о н а т
х о кке ис т о в

В первьш день февра
ля были сыгрань: четыре 
матча 31-го тура чемпио
ната страны по хоккею. 
Центральной была встре
ча в Лужниках между 
ЦСКА и московским 
«Динамо», вавершившая- 
ся вничью— 2:2 (1:1,

.J):0, 1:1).
Соперники продемонст

рировали хоккей высо
кого класса: стремитель
ный, боевой, с интерес
ными комбинациями. 
Великолепно играли 
вратари Третьяк и
Мышкин. У  армейцев 
оба гола забили хоккеи
сты первой пятерки. На 
10-й минуте счет отк
рыл защитник Касато
нов. Четыре минуты 
спустя нападающий ди
намовцев Фахрутдинов 
отквитал шайбу. В са
мом начале третьего пе
риода Крутов забил вто
рой гол. За минуту и 17 
секунд до финальной 
сирены вновь Фахрутди
нов установил оконча
тельный счет этой од
ной из самых интерес
ных в нынешнем чем
пионате встреч.

Результаты остальных 
встреч: «Кристалл» —
СКА — 2:3 (2:1, 0:2, 0:0), 
«Трактор» — «Ижсталь» 
~  2:2 (1:0, 0:1, 1:1), «Хи
мик» (Воскресенск) — 
«Динамо» (Рига) — 6:5 
(1:3, 4:1. 1:1).

(Корр. ТАСС).

Д в а

по б е д ит е л я
ГААГА, 1 февраля. 

(ТАСС). Юрий Балашов 
и англичанин Джон 
Нанн ' разделили первен
ство на крупном между
народном турнире шах
матистов в голландском 
городе Вейк-ан-Зее. На 
финише у обоих оказа
лось по 8,5 очка из 
тринадцати возможных.

Третье-четвертое места 
поделили Властимил
Горт (ЧССР) и Ван Дер 
Виль (Голландия), на
бравшие по 7,5 очка.

У Михаила Таля — 7

Vtv-' - i ^? -,V s ̂
' '  '  ̂ ^'>5 ч-- о ■‘с'/' '

. \ч̂  ^
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Т Е П Л О  С Е Р Д Е Ц
Более т̂ рех десятков лет 

проработала я на железно
дорожном транспорте. Из 
них последние восемнад- 
пать . лет трудилась на 
станции Томск-Г в должно
сти оператора технической 
конторы. Наступил день 
ухода на заслуженный от
дых. Начачдьник станции 
А. В. Винокуров пришел в 
цех движения "и поздоавил 
меня с юбилеем. поблаго

дарил за долголетний доб
росовестный труд, вручил 
медаль «Ветеран труда» и 
денежную премию от ру
ководства Тайгинского от
деления Кемеровской же
лезной дороги.

Тепло и сердечно позд
равили меня товарищи по 
работе. Пусть проводы на 
пенсию и не очень весе
лое мероприятие» все же за 
долгие годы я сжилась с

коллективом. Но мне было 
очень приятно слушать 
добрые пожелания знако
мых железнодорожников. 
И за всем этим я вижу не 
только хорошее отношение 
ко мне лично. Уважение к 
человеку труда в совет
ском обществе стало нор
мой жизни, неколебимым 
принципом.

Л. СУХАНОВА.

Ш0

Т Р А Е К Т О Р И Я  У С П Е Х А

ОЧКОВ.

н О В Ы Е( •

М А Р К И
Серию почтовых ма

рок, посвященных пред
стоящему чемпионату 
мира по футболу, выпу
стило министерство свя
зи ЧССР.

Автор эскизов — ху
дожник и. Стрнад. На 
новых почтовых миниа
тюрах номиналом 1 кро
на, 3 кроны 60 геллеров 
и 4 кроны изображены 
футболисты и эмблемы 
чемпионата.

Одновременно выпу
щены два почтовых 
конверта со штемпелем 
первого дня гашения.

(ТАСС).

В воскресенье и без того 
нарядная лыжная база ДСО 
«Спартак» украсилась мно
гоцветьем спортивных зна
мен. Здесь на комплексе 
лыжных трамплинов на
чался чемпионат Всесоюз
ного совета ДСО профсою
зов по лыжному двоеборью, 
который собрал около полу
сотни спортсменов. В Томск 
приехали спортсмены из 
Москвы м Московской обла
сти, Калуги, ■уфы. Горького, 
Кирова, Красноярска, Меж- 
дуреченска, Перми, Ижев
ска. Пять мастеров спорта 
СССР, двадцать кандидатов 
в мастера, остальные участ
ники — спортсмены первого 
разряда. Внушительно вы
глядела команда хозяев со
ревнований. В ее составе — 
чемпион РСФСР среди мо
лодежи К. Баев, опытные 
Г. Межибор, В. Матюгин, 
В. Гусев, Б. Олюнин, Л. Зав- 
рин, В. Кривошеин, С. Ка
нальский и другие.

Думается, не случайно 
Томск выбран местом про
ведения этих состязаний. 
Наш город давно уже заре
комендовал себя . «лыж
ным». Нынешний чемпио
нат — своего рода дань той 
большой работе, которая 
проводится в То.мске по 
развитию массового лыжно
го спорта (кстати, на па- 
'мятных вымпелах, которые 
были вручены всем участ
никам соревнований, при
креплен значок с известной 
эмблемой «Томская об
ласть. Лыжня зовет!»). Не
плохо показали себя томи
чи и ' в проведении несколь
ких крупных состязаний. 
Забегая вперед, скажу, что 
и че.мпионат Всесоюзного 
совета ДСО профсоюзов ор
ганизован на достаточно вы
соком уровне. В этом заслу
га оргкомитета соревнова
ний, возглавляемого секре
тарем об.лсоБпрофа Т. М. 
Корнеевой.

Лыжное двоеборье — вид 
спорта сложный. Спортсме
ны показывают свое мас
терство в Прыжках с 
70-метрового трамплина и

Ф И Р М Е Н Н Ы Й
М А Г А З И Н

К О Л Х О З А

Известную поговорку 
«Каждому овощу—свое вре  ̂
мя» опровергли земледельцы 
колхоза «Знамя коммуниз
ма» Коломыйского района .̂ 
В эти зимние дни новый 
фирменный магазин хозяй- / 
ства, открьшшийся в Ива
но-Франковске, предлагает 
покупателям свежие поми
доры и вареные кугсурзтзные 
початки, маринады и са.яа- 
ты.
' — С созданием таких ма

газинов, — говорит предсе
датель колхоза В. Ткачук,— 
мы получили возможность 
поставлять населению про
дукцию, минуя посредников. 
Переход на прямые связи 
потребовал специальной
подготовки. Например, соз
даны тепличное хозяйство, 
хранилище для овощей и 
фруктов, мощности по их 
переработке. Но эти хлопо
ты обернулись немалой вы
годой как для покупателей, 
так и для нас самих.

Хозяйство специализиру
ется на производстве говя
дины и молока. Однако в 
прошлом году, реализовав 
‘1!аседению сверх плана бо
лее семи тысяч центнеров 
овощей, оно получило нема
лую дополнительную при
быль.

Колхоз строит еще одно 
овощехранилище на тысячу 
тонн и соковый цех, зало
жил крупный сад интенсив
ного типа. Намечено даль
нейшее расширение консер
вного цеха, который при
нимает на переработку и 
1-йзлишки' того, что вырахци- 
вается на приусадебных 
участках.

На прямые связи с пот
ребителями переходят мно
гие хозяйства области.

Б. ВИВЧАР. 
корр. ТАСС.

Ивано-Франковск.

лыжных гонках на 15 кило
метров. Важно обладать не 
только выносливостью и 
тактическим расчетом на 
лыжне, но и «взрывной» 
способностью на трампли
не. Лишь спортсмены, сча
стливо сочетающие в себе 
эти качества, способны рас
считывать на успех.

В первый день соревнова
ний — прыжки с трампли
на.

Соперники томичей пона
чалу прыгали неуверенно, 
как бы приглядываясь к 
возмонсностям своим и со
перников. Однако вскоре 
томич Георгий Межибор 
показал результат 78,5 мет
ра. Этот прыжок стал 
ориентиром - для других 
спортсменов.

Волею й4ребия сильней
шие двоеборцы размести
лись в нижней части спис
ка. Когда пришел их черед 
демонстрировать свое ма
стерство, были показаны 

* высокие результаты: С. Бор
цов (Томск) — 79 м, Р. Фат- 
куллин (Уфа)—82 м. А  сем
надцатилетний Юрий Дени
сов из Калуги взял да и. 
«выстрелил» на 86 метров, 
став Л1^дером после первой 
серии прыягков.

После второй серии 
прыжков положение в ли
дирующей группе мало из

менилось. Прыгнув на 83 
метра, приблизился к 
Ю. Денисову и Р.. Фаткул- 
лину Г. Межибор. Подтяну
лись и остальные наши уча
стники. Значит, все решит
ся в заключительной стадии 
соревнований — третьей по-, 
пытке!

Так оно и случилось. 
Двадцатичеты р е х  л е т н и й  
представитель общества 
«Труд», мастер спорта Геор
гий Межибор сумел «уле
теть» на 87 метров, показав 
при этом высокую технику 
и эстетику прыжка. Это 
позволило ему стать лиде
ром чемпионата с результа
том 218,5 очка. Совсем не
много уступает ему Юрий 
Денисов. На третье:)! месте
— Раиль Фаткуллин.

А  как же остальные том
ские спортсмены? В. Матю
гин обосновался пока на 
четвертой позиции, В. Гу
сев — на пятой, С. Борцов
— на шесто'й, В. Алексеев 
занимает восьмое место, 
К. Баев — девятое.

Но победитель определя
ется по сумме двух дней. 
Значит, надо ожидать упор
ную борьбу на лыжне.

Е. ФРОЛОВ.
, * * Ж

НА СНИМКАХ: К. Баев 
перед прыжком; в свобод
ном полете.

Фото А. Петрова.

П

Хоккей Меткие клюшки томичей
«Буревестник» (Томск) — 

«Темп» (Юрга). 30 'января— 
15:3 (3:0, 8:0, 4:3). Шайбы у 
томичей забросили: Ерма
ков, Сырцев — по 3, Дет- 
кин — 2, Булдаков, Ябло
ков, Дубовик. Бобин, Куле
шов, Мандзий, Стрыгин. 31 
января — 16:5 (1:0, 9:3, 6:2). 
Ермаков, Яблоков, Кр!!вых, 
Мухаметвалеев, Деткин — 
по 2, Коробков, Булдаков, 
Сырцев, Конарев, Кулешов, 
Судаков.

Трудно припомнить, когда 
прежде «Буревестник» за
брасывал десять шайб за 
два периода. А  в минувшие 
выходные дни студенты до-

ТЕАТР ДРАМЫ
3 февраля. «Женитьба» _  

19-30.
ТЕАТР ЮНОГО ЗРИТЕЛЯ

3 февра.ля. «...Та, которая гу
ляла сама по себе...» — 19 .

В КИНОТЕАТРАХ: 
«РОДИНА»

3 февраля. «Ш ляпа»— 18-10 
20, 21-45.

имени М. ГОРЬКОГО
3 февраля. «Роковое путе

шествие» (две серин) — 8-30 
11. 13-30. 16. 18-30, 21. «'Цво-'
ток кактуса» _  9 , Ю-50. 12-40 
14-30. 16-20. 18-10 : 20, 21-50. 

«ОКТЯБРЬ»
• 3 февраля. Мультсбориик
’  Л« 66 «Клоуны и дети» — 11-20.

стигали этого рубежа дваж
ды подряд.

■Уясе начало первой встре
чи показало, что гости не 
собираются бороться за
победу. В одном только пер
вом периоде они набрали 
15 минут штрафного време
ни. «Буревестник» сумел 
•этим воспользоватьс.я, за
бросив три шайбы. Но игра 
его бы.ча вялой, не было в 
ней той заряженности на
борьбу, которая всегда от
личала томских хоккеистов 
в домашних матчах.
• Лишь после перерыва то
мичи заиграли изобрета
тельно и ярко. Завертелась 
карусель у ворот юргинцев.

«Роковое путешествие» (две 
серии) — 8-40, 13, 16. 18-40,
21-20. «Щит и меч» (3-я и 4-я 
серии) — 9. 12. 15, 18. 20-40.

имени И. ЧЕРНЫХ
3 февраля. Мультсбориик

N“ 122 — 13-30. «Огни рампы» 
9. 1_Ь30. 14, 16-30. 19. 21-20. 

«Случай без свидетелей» —
9. 10-30. 12. 16. 17-30, 19,20-30.

«ПИОНЕР»
3 февраля. Мультсбориик

.N« 120 «Тайна третьей плане
ты» — 9. 11. 13, 15, 17. «Саш
ка» 19. 21.

«СИБИРЯК»
3 февраля. Мультсбориик

№ 43 «Садко богатый» — 9-20. 
«Последний поцелуй» — 1 1 ,
12-40. 14-20. 16. 17-40, 19-20.21. 

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

3 февраля. «Мгновения в 
спичечной коробке» — 11, 15. 
«Какие наши годы» — 17 19
2 1 - '

ДОМ КУЛЬТУРЫ  ГРЭС-П
3 февраля. «Незабытая пес

ня» — 18. 20.

которые просто не успевали 
за нашими хоккеистами. К 
42-й минуте счет стал 13:0...

В этом матче «Буревест
ник» забросил свою сотую 
шайбу с начала чемпионата. 
Отличился капитан коман
ды Владимир Бобин.

И в повторной встрече го
лы сыпались как из рога 
изобилия, с легкостью не
обычайной.

Конец второго периода. 
При счете 7:1 «Темп» в те: 
чение 43 секунд дважды 
добивается успеха. Но про
ходит еще 17 секунд — и 
разрыв уже прежний (9:3). 
Четыре шайбы за минуту!

...За семь секунд до конца

периода—удаление у гостей. 
Вбрасывание — и точный 
бросок О. Конарева.

В итоге две внушительные 
победы «Буревестника» — 
15:3 и 16:5. Легкость, с кото
рой̂  томичи переиграли го
стей, лишний раз подтвер
дила, что студентам вполне 
по силам бороться за пер
вое меспо в своей зоне. 
Сейчас турнирную таблицу 
возглавляет «Запо,пярник»— 
25 очков после 16 игр. У  
«Буревестника» на очко 
меньше.

Две следующие встречи 
наша команда проводит 6 
,и 7 февраля во Дворце зре
лищ и спорта. Ее соперни
ком будут хоккеисты ново
кузнецкого «Алюминщика».

С. СЕРДЮК.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

3 февраля. «Т егер ан -43»
(две серии) — 14, 17,. 20.

Бюро по трудоустройству 
населения совместно с 
Томским шпалопропиточ
ным заводом проводят• 
набор на курсы машини
стов башенных и порталь
ных кранов. Срок обучения 
— 3 месяца. Стипендия — 
9й рублей.

О д и н о к и м  п р е д о -  
ставляется благоустроенное 
общежитие. Семейные обес
печиваются жильем в 
порядке очередности.

За справками обращаться 
по адресу: г. Томск, пр.
Кирова, 17, или ул. Трудо
вая, 22, в отдел кадров.

Томское профессионально-техническое училище № 34
(филиал карандашной фабрики) объявляет набор уча
щихся на 1982 учебный год. Прини.маются юноши и де
вушки, имеющие образование 8—10 классов, по следую
щим специальностям: слесарь-наладчик станков авто
матических и полуавтоматических линий, контролер- 
браковщик, оператор автоматических и полуавтомати
ческих линий.

Срок обучения — 10 месяцев. Стипендия — 42 рубля 
в месяц. Питание бесплатное. Нуждающиеся обеспечи
ваются благоустроенным общежитием. Начало занятий 
— 10 февраля. Время обучения засчитывается в трудо
вой стаж.

Наш адрес: г. Томск, пр. Ленина, 217 (тел. 3-80-57). 
Проезд троллейбусом № 2 и автобусом № 2 до останов
ки «Ул. Бердская».

Меняю трехкомнатную 
благоустроенную квартиру 
в г. Перми на равноценную 
в г. Томске.

Обращаться: г. Томск,
тел. 4-56-77.

Меняю однокомнатную 
благоустроенную квартиру 
в г. Владивостоке на равно
ценную в г. Томске.

Обращаться: г. Томск,
ул. Осипова, 7.
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СРЕДА, 3 февраля 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 

МОСКВА
8.00. . «Время». 8.55. «С вече

ра до полудня». 1-я серия.
10.00. «Клуб кинопутешествий».
11.00. Новости.

С 11.05 до 14.15 — перерыв. 
14.15. Новости. 14.35. Науч

но-популярный фильм «Косми
ческий старт Румынии». 14.55. 
Выступление оркестра народ
ных инструментов (Социали
стическая Республика Румы
ния). 15.25. «Знаешь ли ты за
кон?» Беседы о праве. 16.10. 
Народные -мелодии. 16.25. 
«И. Ильф и Е. Петров. Страни
цы жизни и творчества». 17.20. 
«Отзовитесь, горнисты!» 18,05. 
Чемпионат мира по горно
лыжному спорту.

ТОМСК
18.30. Новости.

МОСКВА
18.45. «Сегодня .в мире». 

ТОМСК
19.00. «Разрешите побеспо

коить...» Телевизионный сати
рический журнал.

МОСКВА
19.20. «Жизнь науки». 19.50. 

«С вечера до полудня». 2-я 
серйя. 21.00. «Время». 21.35. 
Чемпионат Европы по фигур
ному катанию. Парное катание. 
Короткая программа. 22.20. 
«Сегодня в М1̂ е » .  22,35. Премь
ера документального телефиль
ма «Русская лошадь».

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

12.00. «Немецкий язык». 12.30, 
«История». 9-й *класс. 13.00. 
Программа научно-популярных 
Фильмов. 13.25. «А. Толстой». 
По страницам произведений. 
14.10. «Для вас, родители!» 
14.40. «Театр одного актера». 
15.50. Новости.

С 16.00 до 18.00 — перерыв.
18.00. Новости.

ТОМСК
18.20. «Мотоспорт — это 

интересно». 19.00. Новости. 
19.15. «На сельской трассе». 
Документальный фильм.

МОСКВА
19.30. «Спокойной ночи, ма

лыши!» 19.45. «Меледународ- 
ная панорама».

ТОМСК
20.30. «Наши гости». Поет 

заслуженная артистка РСФСР 
и Чечено-Ингушской АССР 
Н. Татьянченко.

МОСКВА
21.00. «Время». 21.35. «Угол 

падения». Художественный 
фильм./ 1-я серия. 22.45. Чем
пионат мира по горнолыжно
му спорту.
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